
Os eleitores brasileiros devem ficar atentos. O prazo para tirar o título de eleitor 
e poder votar nas eleições municipais deste ano termina em 8 de maio, ou seja, 
em menos duas semanas. Essa também é a data-limite para regularização de pen-
dências com a Justiça Eleitoral, como alteração de dados cadastrais, transferência 
de domicílio, cadastramento biométrico, entre outras situações. Após essa data, o 
cadastro eleitoral estará fechado a fim de ser realizada a organização da logística 
de votação do pleito, como determina a Lei das Eleições. Página 3 

Eleitor só tem 
até 8 de maio 
para regularizar
e tirar o título

ELEIÇÕES 2024

Foto: GWM / Divulgação

Dilson Gomes 
conquista o
3º lugar na 
Corrida Fest 
do Lago Azul

O atleta máster rio-clarense Dilson Gomes 
sempre compete nas provas de atletismo e na-
tação, representando Rio Claro e com bons re-
sultados. No sábado, ele disputou a Corrida Fest 
no Lago Azul com outros 14 atletas, e subiu ao 
pódio em 3º lugar na prova de 10 km. Página 4

A prefeitura começou nesta semana a colocar asfalto nas primeiras ruas e avenidas do Jardim 
Nova Rio Claro. Os moradores, que aguardaram o asfaltamento por mais de 30 anos, finalmente 
verão o bairro totalmente pavimentado. Antes de colocar o asfalto, a prefeitura providenciou 
infraestrutura de galerias, bocas de lobo, guias e sarjetas. Página 7

Prefeitura inicia implantação de
asfalto no Jardim Nova Rio Claro

Foto: Hércules Marcos

Foto: Divulgação

Tigre tem
vagas para
curso grátis
Página 7

CAPACITAÇÃO

Página 7

RC atinge 
1.350 casos 
neste ano

DENGUE

Ciclovia da 
Av. Visconde
ganha gradis

Os gradis de proteção da ciclovia da 
Avenida Visconde, em Rio Claro, estão 
sendo colocados na altura da Avenida 
24. Essa etapa da obra começou pela 
Avenida 32 e seguirá até o final da Vis-
conde e de seu prolongamento, a Ave-
nida Tancredo Neves. Página 7

Vereador de RC 
é contido pela 
PM de Limeira 
após surto  

Na manhã de ontem um vereador de Rio 
Claro, aparentando possível descontrole emo-
cional, teve de ser contido pela Polícia Militar 
em Limeira. Ele estaria causando distúrbios em 
uma galeria de semijoias. A PM conseguiu conter 
o político que foi levado ao hospital. Página 6 

Divulgação

Sobre Rodas: GWM lança a 
linha 2025 do SUV Haval H6  
Página 8

Foto: Gustavo Fring/Pexels

Dia Internacional do Cão-Guia 
é comemorado nesta quarta
Página 7

PROTEÇÃO

Pescadores de Rio Claro morrem 
afogados em represa de Araras

TRAGÉDIA

Dois homens de Rio Claro perderam a vida por afogamento na represa João 
Ometto Sobrinho – Água Boa, no último domingo em Araras. Rodrigo da Silva 
Bezerra estava num caiaque que virou. Carlos Eduardo Belinato tentou socorrê-lo 
e também acabou se afogando. Página 6

ATLETISMO

Com farda da
GCM, garoto
Nicolas visita 
a Secretaria 
de Segurança 

O garotinho Nicolas, que há alguns dias emo-
cionou os guardas civis municipais de Rio Claro 
ao escolher a corporação como tema de sua festa 
de aniversário de seis anos, visitou a sede da Se-
cretaria Municipal de Segurança e Defesa Civil, 
usando uma farda. Página 5

COMUNIDADE
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Atividade aborda saúde e segurança no trabalho

Servidores da Fundação Municipal de Saúde de Rio Claro participam nesta quarta-feira (24) de atividade voltada à saúde do tra-
balhador. A atividade é organizada pela Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio (Cipa) da Fundação de Saúde 
como parte da programação do Abril Verde, que é o mês da saúde e segurança no trabalho. “O objetivo da atividade é promover 

conscientização e combater qualquer forma de assédio e violência no trabalho”, observa José Pedro S. Pacheco, presidente da Cipa da 
Fundação de Saúde, acrescentando que os servidores da saúde estão expostos a atividades que podem causar maior desgaste físico e 
psicológico. Assédio moral e discriminação no ambiente de trabalho será o tema da palestra ministrada por Marcos da Rocha Simões, 
professor de Direito e técnico em segurança no trabalho. Já o médico psiquiatra Rodolfo Lacerda de Freitas irá abordar em sua apre-

 ► Adequação em semáforos. A Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana e Sistema Viário de Rio Claro 
realiza nesta quarta-feira (24) adequação de colunas de 
semáforos na Rua 8 com Avenida 7, no Centro. Não 
haverá interrupção de trânsito, mas a orientação é para 
que motoristas redobrem a atenção ao trafegarem pelas 
imediações. A adequação das colunas de semáforos na-
quele cruzamento é necessária pelo fato dessa estrutura 
estar muito velha e se deteriorando.

 ► Isenção do Enem. Termina na próxima sexta-feira 
(26) o prazo para pedir a isenção de pagamento da taxa 
de inscrição para a realização do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). Os pedidos devem ser feitos 
pela página do participante, com o login único do Gov.
br. Têm direito a fazer o Enem de graça os alunos ma-
triculados no 3º ano do ensino médio em 2024, em 
escola pública, e quem fez todo o ensino médio em 
escola pública ou como bolsista integral em escola 
privada. Também podem ser beneficiados participantes 
do programa Pé-de-Meia, do Ministério da Educação, 
e alunos de famílias de baixa renda – com registro no 
Cadastro Único para programas sociais do governo 
federal (CadÚnico).

 ► Lote residual do IR. A Receita Federal abriu nesta 
terça-feira (23) a consulta ao lote residual de restituição 
do Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF), referente 
ao mês de abril de 2024. O crédito bancário no valor de 
mais de R$ 457 milhões será disponibilizado no dia 30 
de abril para cerca de 353,3 mil contribuintes. A maior 
parte dos contemplados nesse lote é de contribuintes 
acima de 80 anos, seguidos de outros grupos prioritários 
como de pessoas com deficiência ou doença grave, pro-

fessores e ainda daqueles que utilizaram a declaração 
pré-preenchida ou autorizaram a restituição via Pix. 
A consulta ao lote residual pode ser feita pelo site da 
Receita Federal (https://www.restituicao.receita.fazenda.
gov.br/#/), onde é possível fazer a consulta simplificada.

 ► Cadastro Ambiental Rural. O governo de São 
Paulo, por meio da Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento, orienta os proprietários de imóveis rurais 
sobre a importância da regularização do Cadastro Am-
biental Rural (CAR). Os esforços buscam “zerar” fila 
de cerca de 260 mil cadastros que já estão com análises 
disponibilizadas e aguardam a verificação por parte 
dos produtores. Em março de 2023, o estado de SP 
atingiu a marca de 423,5 mil cadastros processados, 
sendo que 91% já tiveram as análises concluídas no 
sistema. Para reforçar a necessidade de regularização 
das propriedades, o governo paulista lançou a campanha 
“Aceite seu CAR”. Veja o vídeo: https://www.youtube.
com/watch?v=4UgbD_p6UZM.

 ► Concurso de remoção. Os professores da rede 
estadual de ensino que queiram mudar de endereço de 
atuação podem participar do concurso de remoção que 
ocorrerá em maio. O processo será aberto aos docentes 
das 91 diretorias regionais de ensino da Secretaria da 
Educação do Estado de São Paulo (Seduc-SP). Podem 
participar os titulares de cargo contratados por meio de 
concurso público. Atualmente, mais de 85 mil professo-
res estão aptos ao pedido de mudança. Os interessados 
deverão se inscrever de forma on-line e o cronograma 
está previsto para o período de 15 a 24 de maio. O passo 
a passo para a inscrição estará disponível no portal da 
Seduc-SP em www.educacao.sp.gov.br.
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l	DIA 24 DE ABRIL DE 1974  ► Advogado vai ao Tribunal Federal de 
Recursos: convocação de Pelé. Foi impetra-
do junto ao Tribunal Federal de Recursos um 
mandado de segurança pelo advogado Pedro 
Cordeiro Valadares para que a Confederação 
Brasileira de Desportos faça a convocação de 
Edson Arantes do Nascimento, o Pelé, como 
profissional de futebol, para integrar a seleção 
brasileira na Copa do Mundo. 

 ► Espetáculos teatrais pelo Teatro Popu-
lar do SESI. De Molière, a peça “O médico à 
força” que o Teatro Popular do SESI está apre-
sentando nos próximos dias 3, 4 e 5 de maio 
próximo, na Sociedade Italiana, de acordo com 
o seguinte esquema: dia 3 – às 20 horas; dia 4 – 
às 19,30 e às 21,30 horas; dia 5 – às 18 horas. 
Não haverá cobrança de ingressos, a entrada é 
gratuita. O espetáculo é censurado aos meno-
res de 16 anos. 

 ► Novos níveis de salário mínimo. O au-
mento nos níveis do salário mínimo, será “em 
torno de 20 por cento” e na Grande São Paulo, 
o salário não ultrapassará os 375 cruzeiros. A 
informação é do próprio Ministro do Trabalho, 
Arnaldo Prieto, que em conversa informal an-
teontem em Brasília revelou que anunciará no 
próximo dia 1.o de maio em Aracajú, os novos 
índices do salário mínimo.   

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

fato de ter sido criada a partir da 
relação de três regiões de conheci-
mento: a Linguística, a Psicanálise 
e o Marxismo. Aquilo que afirma 
Michel Foucault de que “o novo 
não está no que é dito, mas no 
acontecimento de sua volta”, ou 
seja, que as tais ‘condições de pro-
dução’ são mais significativas do 
que o significado real do que está 
sendo dito e que as relações entre 
emissor/receptor e mensagem/có-
digo são questões ultrapassadas, 
causou em mim certo estranha-
mento e, confesso, não demorou 
para perceber que se tratava de 
mais uma das muitas formas que 
o marxismo encontrou para distor-
cer o real e impor a sua ideologia, 
desta vez, sobre a linguagem – o 
que, aliás, vem ocorrendo a passos 
largos na última década.

Acredito nos papéis da Lin-
guística e da Psicanálise como 
ciências distintas, porém acumulo 
dúvidas quando, aliadas ao Marxis-
mo, são utilizadas para ‘explicar/

definir’ a linguagem. Ferdinand de 
Saussure em seu ‘Curso de Lin-
guística Geral’ ensina que a tarefa 
da Linguística, além de fazer a des-
crição histórica de todas as línguas 
que puder abranger e de deduzir 
as leis gerais às quais se possam 
referir, é “delimitar-se e definir-se 
a si própria”. Ou seja, a língua está 
na própria língua e não além dela. 
O livro de Saussure data de 1916, 
enquanto que a Análise de Discurso 
teve início nos anos de 1960, com 
os pressupostos teóricos de Michel 
Pêcheux. Já os primeiros estudos 
acerca da Gramática, baseados na 
lógica e visando formular regras 
para distinguir as formas corretas 
das incorretas da língua, foi inaugu-
rada há séculos pelos gregos.

Toda evolução é bem-vinda, 
mas não podemos esquecer da 
máxima de Horácio, em sua Arte 
Poética: “Muitas palavras que já 
caíram renascerão, e as que agora 
estão em voga e estimação tam-
bém hão de cair se assim o quiser 

o uso, o qual é o juiz, o árbitro e a 
regra da linguagem”. Vejam, o uso 
e não a imposição como querem 
alguns grupos ideológicos. Lem-
bremos o que Napoleão Mendes 
de Almeida, o maior gramático 
deste País, já reverberava em su-
as ‘Questões Vernáculas’: “De tal 
forma se entranham solecismos e 
barbarismos no falar de univer-
sitários que de estranho nada se 
poderá encontrar dentre pouco na 
afirmação de que a língua que se 
fala no Brasil não tem gramática 
nem vocabulário que a caracteri-
zem. Se não há muito escarnecia-
-se o erro, hoje o estudioso e lido é 
que se escarnece”. Sim, escarnecer 
é o verbo, pois as barbáries que 
vêm se cometendo com a língua 
são inadmissíveis do ponto de 
vista semântico, inacreditáveis do 
ponto de vista léxico e ridículas do 
ponto de vista estético! Não con-
fundamos ainda mais o brasileiro 
médio que já sabe tão pouco de 
Português.

Acredito que, para além de 
respeitar, como sugeriu Franz 
Kafka, temos de ter pela língua 
materna uma devoção, pois além 
de unir os cidadãos ela é respon-
sável por diagnosticar as mazelas 
da sociedade. Sei que é um pouco 
tarde para que possamos fazer al-
go que reverta o atual estado das 
coisas, mas já que ainda existe a 
possibilidade da escrita e, sobretu-
do, a liberdade de expressão e de 
pensamento em jornais impressos 
resistentes e democráticos como 
este Diário, penso que devemos 
aprofundar o assunto e, ainda que 
voz solitária no deserto, clamar 
para que se preserve a Língua 
Portuguesa.

O problema não é a palavra 
ser substituída por outra ou cair 
em desuso, o que, convenhamos, 
trata-se de um processo natural, 
mas sim a modificação de sua 
semântica que, por sua vez, mais 
confunde do que esclarece. Dian-
te do contorcionismo vocabular 
a que estão querendo submeter a 
Língua Portuguesa para justificar 
algumas aberrações, creio que é 
necessário criar alguma resistên-
cia. Como bem define Eugen Ro-
senstock-Huessy em seu livro ‘A 
Origem da Linguagem’, lançado 
no Brasil em 2021, pela Editora 
Kírion, com prefácio e notas do 
Velho, “a linguagem é uma das 
questões mais debatidas, ridicu-

larizadas e desoladoras da histó-
ria humana”. Aqui no Brasil, por 
exemplo, é comum se festejar cada 
ruptura com a gramática, pois para 
parte significativa dos linguistas 
– talvez para a maioria – ela, a 
gramática, é um instrumento de 
dominação na famigerada luta de 
classes. O que vejo como absurdo 
e não posso concordar por que, na 
verdade, a gramática serve para 
regular e padronizar a língua para 
que possamos entender uns aos ou-
tros e, assim, não transformar este 
Salvelindo em uma nova Babel.

Quando estudei Análise de 
Discurso Francesa para minha dis-
sertação de Mestrado, notei que 
algo me incomodava para além do 

Língua

Rede Camões: Qual o papel 
do Ministério Público?

Na entrevista, o promotor de 
Justiça, André Vitor de Freitas, ex-
plica que o papel do Ministério Pú-
blico é combater a criminalidade, 
garantindo que as leis sejam cum-
pridas, especialmente as penais. 
Ele destaca o trabalho do MP em 
processar criminosos, produzir pro-
vas e apresentar acusações ao ju-
diciário para garantir que as pe-
nas sejam aplicadas corretamente. 
Freitas ressalta a importância de 
combater a criminalidade organi-
zada, como a corrupção, o tráfico 
de drogas e a sonegação de impos-
tos, através de investigações qua-
lificadas e constante aperfeiçoa-
mento profissional. Ele menciona 
a necessidade de entender aspectos 
financeiros e contratuais para lidar 

eficazmente com casos de corrup-
ção envolvendo empresas e o po-
der público. Freitas enfatiza que é 
essencial garantir que a sociedade 
não se sinta desamparada e que a 
impunidade não prevaleça.

Rede Camões: A população 
compreende o papel do Ministé-
rio Público?

O promotor de justiça, André 
Vitor de Freitas, acredita que ho-
je em dia a população compreende 
melhor o papel do Ministério Pú-
blico devido à era digital e à faci-
lidade de acesso à informação. Ele 
destaca a importância do trabalho 
do MP no combate à criminalida-
de, tanto criminal quanto civil, in-
cluindo áreas como saúde pública, 
meio ambiente e defesa da infância 
e juventude. Freitas enfatiza que, 

embora o MP defenda a socieda-
de, muitas vezes entra em conflito 
com os interesses individuais ou de 
grupos que infringem a lei. Ele res-
salta a necessidade de a sociedade 
entender como funciona o traba-
lho do promotor de justiça e a im-
portância de uma relação próxima 
entre o MP e a comunidade para 
melhorar a qualidade de vida local.

Rede Camões: As atividades 
das organizações criminosas não 
estão evoluindo mais rápido do 
que o combate à criminalidade 
organizada?

André Vitor de Freitas destaca 
a crescente sofisticação das organi-
zações criminosas, especialmente 
no ambiente digital, e a necessida-
de de promotores de justiça esta-
rem preparados para enfrentá-las. 

Ele enfatiza a importância de nun-
ca desistir de combater o crime pa-
ra garantir que a justiça prevaleça 
e que a sociedade viva em um am-
biente justo e democrático. Freitas 
reitera a crença na justiça e na ne-
cessidade de agir de forma qualifi-
cada para enfrentar a criminalida-
de organizada.

Rede Camões: Quando 
soube que seria promotor de 
justiça?

André Vitor de Freitas destaca 
a importância do papel do promo-
tor de justiça na defesa da socie-
dade e na garantia da aplicação da 
lei. Ele explica como o Ministério 
Público atua para proteger os direi-
tos da sociedade e dar resposta às 
desobediências à lei. Freitas com-
partilha sua trajetória desde estu-

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

Promotor recebe alunos da Rede Camões e avisa: acreditamos na Justiça

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

sentação os impactos do assédio moral na saúde mental dos servidores. (Fonte: Divulgação)

O colaborador é pesquisador, 
professor e editor.

dante da rede pública até se tornar 
promotor de justiça, ressaltando a 
importância do esforço pessoal e 
da dedicação. Ele encoraja os es-
tudantes da rede pública, enfati-
zando que alcançar seus objetivos 
requer trabalho árduo, mas pode 
trazer grande satisfação pessoal e 
profissional.

Texto escrito em 8 de maio 
de 2021

Texto escrito pelo aluno 
Lukas Emanuell, estudante da Es-
cola Estadual Zita de Godoy Ca-
margo, sob curadoria de Rafael 
Cristofoletti Girro e Bryan de Sou-
za Brasil, alunos da Escola Esta-
dual Marciano de Toledo Piza; de 
Isabelle Gouveia de Almeida, Ma-
ria Clara França Machado e Henri-
que Martins Fernandes, alunos do 

Colégio Eduq; de Giovanna Silva 
Ribeiro e Gabriela Dotta Misson, 
alunas da Escola Estadual Chan-
celer Raul Fernandes; todos per-
tencente a Rede Camões de jor-
nais escolares. O texto tem caráter 
pedagógico.
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Local
Eleitor só tem até 8 de maio para tirar o
título e regularizar pendências eleitorais
Prazo para tirar ou 
regularizar o documento, 
pedir transferência de 
domicílio e atualizar 
dados cadastrais está 
acabando; agendamento 
prévio só vai até
30 de abril

Ednéia Silva

Os eleitores brasileiros devem fi-
car atentos. O prazo para tirar o título 
de eleitor e poder votar nas eleições 
municipais deste ano termina em 8 
de maio, ou seja, em menos duas se-
manas. Essa também é a data-limite 
para regularização de pendências com 
a Justiça Eleitoral, como alteração de 
dados cadastrais, transferência de do-
micílio, cadastramento biométrico, 
entre outras situações.

“Após essa data, o cadastro eleito-
ral estará fechado a fim de ser realizada 
a organização da logística de votação 
do pleito. Então, você deve se apres-
sar para participar da grande festa da 
democracia”, alerta o TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). 

O fechamento do cadastro é es-

tabelecido pela Lei das Eleições. De 
acordo com a Lei nº 9.504/1997, ne-
nhuma inscrição ou mudança pode 
ser recebido nos 150 dias anteriores 
à data da votação. O primeiro turno 
das eleições está marcado para 6 de 
outubro.

Nessa reta final de cadastramento, 
quem vai tirar o título pela primeira vez 
não poderá mais solicitar o documento 
pela internet, devido à necessidade 
da coleta de biometria. Desse modo, 

o cidadão deve agendar atendimento 
presencial no cartório através do site 
do Tribunal Regional Eleitoral (TRE-
-SP) - www.tre-sp.jus.br.

Mas até mesmo o agendamento 
prévio tem prazo para terminar. Con-
forme o TRE-SP, só será possível 
agendar data para atendimento pre-
sencial até 30 de abril. Entre os dias 1º 
e 8 de maio o serviço de agendamento 
estará suspenso. Assim, o eleitor de-
verá se dirigir diretamente ao cartório 

para atendimento, que será realizado 
por ordem de chegada, podendo haver 
filas. Portanto, o cidadão deve buscar 
atendimento o quanto antes para evitar 
futuros transtornos.

Para ser atendido, o eleitor deve 
apresentar documento oficial com fo-
to, comprovante de residência recente 
e certificado de quitação do serviço 
militar para os homens com mais de 
18 anos.

Por outro lado, os serviços de revi-

Sem biometria, não é possível fazer autoatendimento on-line pelo site do TRE-SP

Foto: Marcello Casal Jr./Agência Brasil

são de dados do título, regularização e 
transferência de domicílio podem ser 
feitos por meio do autoatendimento 
virtual, desde que a pessoa tenha a 
biometria coletada. Caso contrário, 
é preciso fazer o agendamento pré-
vio para o atendimento presencial no 
cartório eleitoral. Sem biometria, não 
é possível fazer autoatendimento on-
-line. No entanto, é possível votar sem 
biometria, desde que o eleitor esteja 
com o título em situação regular. Para 
isso, basta apresentar um documento 
oficial com foto.

Atendimento no feriado
Os cartórios eleitorais do estado 

de São Paulo vão abrir as portar para 
atender os eleitores no feriado do dia 
1º de maio, quando é comemorado o 
Dia do Trabalho. Segundo o TRE-SP, 
haverá plantão de atendimento no Dia 
do Trabalho (1º) e no sábado (4) e do-
mingo (5).  

No feriado de 1º de maio e nos 
dias 4 e 5 de maio, o horário de aten-
dimento será das 11 às 17 horas. Já na 
quinta (2), sexta (3), segunda (6), terça 
(7) e quarta (8), as unidades eleitorais 
atendem o público em horário amplia-
do, das 9 às 17 horas.

Foto: Marcello Casal Jr/Agência Brasil
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Geraldo Costa Jr.

O atleta máster rio-clarense 
Dilson Gomes sempre compete 
nas provas de atletismo e nata-
ção, representando a cidade de 
Rio Claro e obtendo bons resul-
tados. 

No último final de semana 

não foi diferente. Dilson compe-
tiu na Corrida Fest, disputada sá-
bado (20) no Lago Azul, ao lado 
de outros 14 atletas da categoria 
masculino 50 a 54 anos. 

Com o tempo de 46min-
56seg ele subiu ao pódio em 
3º lugar na prova de 10 km. 
Bastante alegre e satisfeito, 

Dilson Gomes trouxe a notí-
cia em primeira mão para a 
redação do jornal Diário do 
Rio Claro. 

No próximo dia 19, Dilson 
Gomes estará competindo no 
Grêmio da Bela Vista, nova-
mente em busca de bons resul-
tados. 

Atletismo: Dilson Gomes obtém bom 
resultado na Corrida Fest do Lago Azul

Foto : Hércules Marcos

Geraldo Costa Jr.

Definida a tabela de jogos da 3ª 
fase da Copa do Brasil 2024. A partir 
desta fase, os jogos passam a ser 
disputados no sistema “mata-mata”, 
ou seja, ida e volta. 

O prêmio para a equipe que 
classificar à semifinal é de R$ 3,465 
milhões. Entre os times paulistas na 
disputa, o primeiro a entrar em cam-
po é o RB Bragantino que enfrenta 
o Souza-PB, dia 1º de maio, na casa 
do adversário. 

Também no dia 1/5, o Corin-
thians vai a Natal para enfrentar o 
América-RN, na Arena das Dunas. 
Por sua vez, o São Paulo FC joga 
no dia 2/5, quando terá frente o 

Águia de Marabá-PA, no estádio 
Mangueirão. 

Finalmente, o Palmeiras vai à 
campo pela 3ª. fase da Copa do Bra-
sil também no dia 2/5, quando estará 
recebendo o Botafogo de Ribeirão 
Preto na Arena Allianz Parque. 

Confira as datas dos jogos de 
volta, envolvendo os times paulistas 
na Copa do Brasil:

21/5: Corinthians x América-
-RN (Neo Química Arena)

22/5: RB Bragantino x Souza-
-PB (Nabizão)

22/5: São Paulo x Águia Ma-
rabá-PA (Morumbis)

23/5: Botafogo-SP x Palmeiras 
(Estádio Santa Cruz)

Geraldo Costa Jr.

O jornal Diário do Rio 
Claro trazia com destaque 
logo na primeira página da 
edição de 24 de abril de 1974, 
a seguinte notícia: “Advoga-
do vai ao Tribunal Federal 
de Recursos: convocação de 
Pelé”. 

Dizia a matéria: Foi impe-
trado junto ao Tribunal Federal 

de Recursos um mandado de 
segurança pelo advogado Pe-
dro Cordeiro Valadares para 
que a Confederação Brasileira 
de Desportos faça a convoca-
ção de Edson Arantes do Nas-
cimento, o Pelé, como profis-
sional de futebol, para integrar 
a seleção brasileira na Copa do 
Mundo. 

O causídico acusa a CBD 
de omissa e cúmplice: “não se 

pode entender a omissão do 
órgão, lesando direito líquido 
e certo seu, razão da segurança, 
pois tranquila é a jurisprudên-
cia pátria para a restauração do 
direito atingido”.

Ocorre que Pelé, já havia 
se despedido oficialmente da 
seleção brasileira, desde 1971 
e informado que não disputaria 
a Copa do Mundo de 1974, na 
Alemanha. 

Geraldo Costa Jr.

Em jogo válido pela 3ª roda-
da do Grupo F, o Palmeiras visita 
o Independiente Dell Vale nesta 
quarta-feira (24), no estádio Banco 
Guayaquil, em Guayaquil-EQU, 
às 21h30 (horário de Brasília).

O Verdão está na 1ª coloca-
ção em seu grupo com 4 pontos 
ganhos, mesma pontuação que 
o adversário desta noite. A van-
tagem do Palmeiras é no critério 
de desempate. O Palmeiras, até o 
momento, tem 4 gols marcados 
a seu favor e o Independiente 
apenas 3. 

Ambas equipes vem de vitória 
em seus jogos mais recentes pela 
Liberta. O Palmeiras derrotou o 
Liverpool-URU por 3x1 e o In-
dependiente fez 2 x 0 sobre o San 
Lorenzo-ARG. A partida de hoje, 
portanto, vale a liderança do grupo 
F da Libertadores.

O técnico Abel Ferreira, do 
Palmeiras, tem dúvidas importan-
tes para o duelo desta noite. Titu-
lares absolutos, o meia Raphael 
Veiga e zagueiro Murilo, com 
desgaste físico, podem desfalcar 
a equipe. 

Confira as prováveis
escalações: 
Independiente del Valle: 

Moises Ramírez; Anthony Lan-
dazuri, Mateo Carabajal, Richard 
Schunke e Matias Fernandez; 

Série A3: 
começa a 
decisão do 
título 
Youtube Futebol Paulista 
transmite ao vivo

Geraldo Costa Jr.

Grêmio Prudente e Votupo-
ranguense fazem na noite desta 
quarta-feira (24), às 19h30, no 
estádio Paulo Constantino em 
Presidente Prudente, o primeiro 
de dois jogos da fase final do 
Campeonato Paulista da Série 
A3. 

Ambas equipes chegam 
para os duelos decisivos em 
pé de igualdade e já classifi-
cadas para o Paulistão Série 
A2 da próxima temporada. Na 
semifinal, o Grêmio Prudente 
eliminou o EC São Bernardo 
e o Votuporanguense passou 
pelo Desportivo Brasil de Por-
to Feliz. 

O segundo e decisivo jogo 
entre Grêmio Prudente e Vo-
tuporanguense está marcado 
para o próximo sábado (27), 
às 18h00, na Arena Plínio Ma-
rin, em Votuporanga. Havendo 
igualdade no placar agregado, 
a decisão do título de campeão 
será na disputa de pênaltis. 

Dilson Gomes, atleta máster rio-clarense

Noite de Verdão na Libertadores!

Palmeiras, de Abel e Endrick encara Independiente no Equador. 

Foto: Cesar Greco

Cristian Zabala, Joao Ortiz e Patrik 
Mercado; Kendry Páez, Michael 
Hoyos e Júnior Sornoza. Treina-
dor: Javier Gandolfi. 

Palmeiras: Weverton; Mar-
cos Rocha, Luan, Murilo e Pique-
rez; Mayke, Raphael Veiga, Aníbal 
Moreno, Zé Rafael; Rony e Flaco 
López. Treinador: Abel Ferreira.

A partida Independiente x Pal-
meiras terá transmissão ao vivo 
pela TV Globo e canais ESPN e 
Star+.

Botafogo e Flamengo tam-
bém estarão em campo

As equipes brasileiras, Bo-
tafogo e Flamengo, também vão 
à luta na noite desta quarta-feira 
(24), pela Copa Libertadores da 
América. O Botafogo recebe no 
estádio Nilton Santos, no Rio de 

Janeiro, às 19h00, o Universitá-
rio-PER, em jogo válido pela 3ª. 
rodada do Grupo D. Já o Flamengo 
visita o Bolívar-BOL, no estádio 
Hernando Siles, em La Paz, às 
21h30. Ambos os jogos no horá-
rio de Brasília. 

Sulamericana tem Athleti-
co-PR e RB Bragantino

A segunda mais importante 
competição da América do Sul 
também terá jogos envolvendo 
times brasileiros na noite desta 
quarta-feira (24). O Athletico-PR 
vai a Montevidéu-URU para en-
frentar o Danúbio, às 19h00, em 
jogo válido pela 3ª. rodada do Gru-
po E. Pelo Grupo H, às 21h00, o 
RB Bragantino recebe no estádio 
Nabizão, em Bragança Paulista, o 
Sportivo Luqueño-PAR. 

Copa do Brasil: definidas 
as datas da 3ª fase

A cobiçada taça da Copa do Brasil

Foto: Lucas Figueiredo-CBF

Memória: há exatos 50 anos, advogado 
exigiu na Justiça convocação de Pelé

Legenda da foto: Pelé des-
pediu-se da seleção em 1971. 
Foto - Reprodução.
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Menino que emocionou os 
GCMs da cidade ao escolher a 
Guarda Municipal rio-clarense 
como tema de seu aniversário 
conheceu melhor as instalações 
da corporação

Ramon Rossi

O garotinho Nicolas, que há alguns dias 
emocionou os guardas civis municipais de 
Rio Claro ao escolher a corporação como 
tema de sua festa de aniversário de seis anos, 
visitou nos últimos dias a sede da Secretaria 
Municipal de Segurança e Defesa Civil.

Usando uma farda muito parecida com 
a “de verdade”, e que aliás foi seu figurino 
especialmente escolhido pelo próprio ani-
versariante no dia da comemoração, Nicolas 
foi recebido pela então comandante da GCM 

Joelma Borges de Assunção da Silva – que 
inclusive ganhou flores do garotinho. Ou-
tros guardas também fizeram questão de 
recepcionar o pequenino fã da corporação.

Ele conversou com os agentes, posou 
para fotos e aproveitou para conhecer as 
instalações de segurança. O garoto ainda 
teve a oportunidade de dar uma volta na 
viatura Base Móvel Comunitária. 

Em todo o Brasil são frequentes as 
notícias de crianças que tornam-se fãs de 
trabalhadores de serviços públicos consi-
derados essenciais para a qualidade de vida 
da população.

Elas acabam por pedir aos pais que 
façam suas festas de aniversário com a 
decoração temática dessas organizações – 
empresas de limpeza pública, corporações 
de segurança, incluindo Corpo de Bombei-
ros, demonstrando a pureza dos pequenos 
que vêem nesses profissionais verdadeiros 
heróis.

Garoto Nicolas faz visita à sede da Secretaria 
Municipal de Segurança de Rio Claro

Divulgação

Divulgação

A Eixo SP Concessionária de 
Rodovias inicia novas frentes de 
trabalho para a revitalização do 
pavimento da SP-310 - Rodovia 
Washington Luís, no trecho entre 
Rio Claro e Cordeirópolis. Os tra-
balhos ocorrerão em diferentes pon-
tos da rodovia tanto na pista sentido 
Interior quanto no sentido Capital.

Em uma das intervenções desta 
semana, será necessário fechar as 
alças de saída e de acesso à SP-
310 na altura do km 180, na pista 
sentido Capital, em Rio Claro, logo 
após a praça de pedágio. A alça faz 
a ligação da Rodovia Washington 

Luís com a SP-191 - Rodovia Irineu 
Penteado, que dá acesso a municí-
pios como Ipeúna, Charqueada e 
Araras. O fechamento das vias está 
previsto para as 7h desta quarta-feira 
(24). Os trabalhos devem seguir no 
sistema 24 horas até terça-feira da 
próxima semana.

Durante o período de interdi-
ção, a alternativa aos motoristas que 
estão na SP-310 e precisam acessar 
a SP-191 em direção a Ipeúna ou 
Araras será seguir adiante até o pró-
ximo retorno, localizado no km 176. 
Já para os motoristas que vêm pela 
SP-191, provenientes da região de 
Araras, e precisam acessar a SP-310 
no sentido Rio Claro, terão de seguir 

até a rotatória localizada alguns me-
tros à frente e fazer o retorno para 
seguir viagem. Serão implantadas 
placas alertando o usuário sobre 
o fechamento das alças e também 
com orientação para buscar o pró-
ximo retorno. Em caso de chuva, a 
programação das obras poderá ter 
alterações.

Em razão dos serviços progra-
mados para esta semana, a Conces-
sionária pede aos usuários que redo-
brem a atenção e que, sempre que 
possível, antecipem a saída, pois o 
estreitamento de faixa pode deixar o 
trânsito lento em alguns momentos, 
principalmente no início da manhã 
e no fim da tarde.

Alça de acesso à Rodovia SP-191 
será fechada para obras

Interdição é necessária para sequência dos trabalhos de melhorias no pavimento da SP-310

Divulgação

A prefeitura começou nesta 
semana a colocar asfalto nas pri-
meiras ruas e avenidas do Jardim 
Nova Rio Claro. Os moradores, 
que aguardaram o asfaltamento 
por mais de 30 anos, finalmente 
verão o bairro totalmente pavi-
mentado.

“A longa espera e a convi-
vência diária com poeira e barro 
vão terminar”, comenta o prefeito 
Gustavo, destacando que o atual 
governo está cumprindo o com-
promisso assumido de acabar com 
a “novela” da pavimentação no 

Nova Rio Claro, um drama para 
moradores e motoristas estendido 
há décadas.

Antes de colocar o asfalto pro-
priamente dito a prefeitura provi-
denciou infraestrutura de galerias 
para água das chuvas, bocas de 
lobo, guias e sarjetas. “O bairro é 
grande e os serviços de pavimen-
tação asfáltica estão sendo feitos 
por etapas”, explica o secretário 
municipal de Obras e Serviços 
Valdir de Oliveira Júnior.

O Jardim Nova Rio Claro é 
um dos bairros que a prefeitura es-
tá pavimentando. A obra tem valor 
aproximado de R$ 13,7 milhões. 

São 50 mil metros quadrados de 
pavimento asfáltico.

Em outra frente de trabalho o 
município finaliza o asfaltamento 
integral do Jardim Nova Veneza, 
obra que faz parte de convênio 
com o governo estadual que tota-
liza R$ 20 milhões e inclui a pa-
vimentação de 100% do Jardim 
Maria Cristina e de trechos do 
Distrito Industrial, Ajapi, Jardim 
Anhanguera, Jardim Mirassol, 
Jardim Novo, Jardim São Paulo, 
Novo Wenzel, Vila Santo Antônio, 
Jardim Araucária, Vila Paulista, 
Jardim Matheus Manieiro, Vila 
da Paz e Jardim Inocoop.

Primeiras vias do Jardim Nova Rio Claro recebem asfalto

Bairro, que é quase todo sem pavimentação, terá asfalto em todas as vias

Carinhoso, o garotinho demonstrou 
mais uma vez o apreço aos guardas 
de Rio ClaroNicolas conversou com GCMs e conheceu as instalações da corporação

Fotos: GCM
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PF e Anatel deflagram operação 
para reprimir rádios clandestinas

PM captura procurados pela 
Justiça, apreende drogas

e veículos irregulares

Em uma ação conjunta, a Po-
lícia Federal e a Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel) 
deflagraram ontem, dia 23, a 
Operação Sombra Frequencial, 
com o objetivo de identificar e 
desmantelar possíveis emissoras 
de rádio operando ilegalmente 
no Jardim Marcelo Augusto, na 
cidade de Sorocaba. 

A operação tem por foco 
identificar duas supostas rádios 
clandestinas, as quais estariam 
operando sem autorização da 
Anatel, infringindo as leis de te-
lecomunicações vigentes no país. 
Foram cumpridos dois mandados 
de busca e apreensão, expedidos 

pela 1ª Vara Criminal da Justiça 
Federal em Sorocaba/SP, com 
o intuito de reunir provas que 
confirmem a atividade ilegal das 
emissoras. Além dos agentes da 
Polícia Federal, a ação contou 
com a participação de equipes da 
Anatel encarregadas de constatar 
se as rádios estão de fato operan-
do clandestinamente. A Operação 
Sombra Frequencial reafirma o 
compromisso das autoridades 
em combater atividades ilegais 
que comprometem a segurança 
e a ordem pública, garantindo o 
cumprimento das leis e normas 
regulatórias do setor de teleco-
municações.

Na manhã desta terça-feira 
dia 23 um vereador de 42 anos, 
aparentando possível descontrole 
emocional, teve de ser contido 
pela Polícia Militar em Limei-
ra. Segundo as informações até 
então disponíveis o político es-
tava causando distúrbios em uma 
galeria de semijoias localizada 
na Avenida Marechal Arthur da 
Costa e Silva.  

Ele teria feito uma ligação 
para o Samu de Limeira, expres-
sando pensamentos desconexos. 
A Polícia Militar foi chamada 
ao local e conseguiu conter o 
vereador. Em seguida, ele foi 
encaminhado ao hospital Hu-
manitária de Limeira por uma 
equipe do Corpo de Bombeiros. 
As autoridades estão apurando 
os fatos.

Vereador de Rio Claro é controlado 
pela Polícia Militar em Limeira

A Polícia Militar realizou 
uma operação na comunidade 
de Paraisópolis, na zona sul de 
São Paulo, nos últimos dias, com 
o intuito de combater a criminali-
dade na região. A ação terminou 
com quatro presos, sendo que, 
entre eles, dois eram procurados 
da Justiça e estavam com motos 
com queixa de roubo. Um ado-
lescente carregando mais de mil 
porções de drogas, entre cocaína, 
crack, maconha e lança-perfume, 
foi apreendido por tráfico. 

Os militares também apre-
enderam 74 veículos e 29 moto-
cicletas irregulares. No total, 966 
pessoas foram abordadas e 370 
automóveis fiscalizados durante a 
ação da PM no fim de semana. Só 
na sexta-feira (19), 16 motoristas 
foram autuados por se negarem 
a realizar o teste do bafômetro. 

Segundo o major Dalton 
Matias, que atuou na operação, 
Paraisópolis é uma região de di-
fícil acesso, com ruas estreitas e 
muitas vielas, o que torna a comu-
nidade uma região propícia para o 
tráfico e, servindo de esconderijo 
para criminosos. 

“É importante um policia-
mento ostensivo naquela região 
para manter a ordem pública e 
diminuir os indicadores crimi-
nais, além de trazer uma maior 
sensação de segurança para a 
população”, ressaltou o major. 
No fim de semana anterior, os 
agentes também marcaram pre-
sença na comunidade, o que ge-
rou resultados positivos contra a 
criminalidade, além de impedir a 
realização de aglomerações, que 
dão início a bailes funks e pertur-
bam moradores da comunidade.

Rodrigo da Silva Bezerra, 
34 anos, caiu na água 
quando seu caiaque virou, 
outro homem, Carlos 
Eduardo Belinato, 39 
anos, tentou socorrê-lo 
e os dois morreram

Ramon Rossi

Dois homens de Rio Claro 
perderam a vida por afogamento 
na Represa João Ometto Sobri-
nho – Água Boa, em Araras. A 
tragédia aconteceu no último 
domingo, dia 21 de abril. A Re-
presa Água Boa fica justamente 
na região do córrego do mesmo 
nome, na zona rural, entre Araras 
e Rio Claro.

Segundo o registro das For-
ças de Segurança, Rodrigo da 
Silva Bezerra, de 34 anos, estava 
num caiaque que virou, fazendo 
com que ele caísse. A cena foi 
percebida por Carlos Eduardo 
Belinato, de 39 anos.

Tragédia: pescadores de Rio 
Claro se afogam e morrem 
em represa de Araras

Polícia Federal

Prefeitura de Araras

Ele então decidiu socorrer 
Rodrigo e mergulhou nas águas 
da represa, sem sucesso. Quan-
do tentava ele próprio retornar 
para a margem, Carlos acabou 
também se afogando.

Somente no dia seguinte, 

segunda-feira, dia 22, no perío-
do da tarde, é que os corpos de 
ambos foram localizados, retira-
dos da água e encaminhados ao 
IML (Instituto Médico Legal) 
em Limeira. 

Rodrigo será velado hoje, 

dia 24, a partir das 10h, no Me-
morial Cidade Jardim. O sepul-
tamento está marcado padra as 
14h também de hoje. Não havia 
até o fechamento desta edição 
informações confirmadas sobre 
velório e sepultamento de Carlos.

Governo Estadual

A represa João Ometto Sobrinho – Água Boa, fica entre os municípios de Rio Claro e Araras

Ele foi capturado na Vila 
do Rádio, na tarde da 
última segunda-feira

Ramon Rossi

Um homem procurado pe-
la Justiça foi preso pela Polícia 
Militar em Rio Claro. O caso 
aconteceu na tarde do último 
dia 22 de abril, na Vila do Rádio.

Segundo o registro do ca-
so, os policiais militares faziam 
patrulhamento de rotina pela re-
gião quando visualizaram dois 

homens.  Um deles, segundo 
notaram os agentes, apresenta-
va um volume atípico debaixo 
da roupa, na linha da cintura. A 
situação motivou a abordagem 
de ambos.

Realizada abordagem e feita 
a busca pessoal, nada de ilíci-
to foi localizado. Porém após 
pesquisa nos bancos de dados 
oficiais, os agentes constataram 
que havia um mandado de prisão 
em desfavor de um deles.

O homem foi levado para 
o Plantão Policial onde ficou à 
disposição da Justiça.

Um volume na cintura, debaixo da roupa de um dos homens, 
motivou a abordagem

Foto ilustrativa

Homem procurado 
pela Justiça é preso 
pela Polícia Militar
de Rio Claro

Treinamento é voltado 
prioritariamente a 
trabalhadores do 
Sistema Único de 
Assistência Social 
(SUAS) e de Saúde 
(SUS) e profissionais de 
Rio Claro são esperados

Ramon Rossi

Estão abertas até o dia 10/05, 
as inscrições para a capacitação 
“Identificando o trabalho análogo à 
escravidão na contemporaneidade”, 
realizada pelo Ministério Público 
do Trabalho (MPT), em parceria 
com a Superintendência Regional 
do Trabalho e a Defensoria Pública 
da União, com apoio da Secretaria 
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads). 

O evento, voltado prioritaria-
mente a trabalhadores do Sistema 
Único de Assistência Social (SU-
AS) e de Saúde (SUS) de Piracica-
ba e municípios da região metropo-
litana, será realizado no dia 13/05, 
das 8h30 às 12h, no anfiteatro da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SME). Os interessados devem se 
inscrever pelo link: https://forms.
gle/HEd3ciKZTNCscM6c8.

O objetivo do evento é capa-

MPT promove capacitação para identificar e
atuar em casos de trabalho análogo à escravidão

citar trabalhadores dos serviços de 
saúde, assistência social e outras 
políticas na identificação, apu-
ração e denúncia de pessoas em 
situação de trabalho análogo ao de 
escravo, de modo a conhecer e se 
apropriar dos fluxos existentes. A 
capacitação integra as ações pro-
movidas pela Rede de Promoção 
do Trabalho Decente para imigran-
tes e refugiados.

O debate contará com a parti-
cipação do procurador do trabalho 
Marcus Vinícius Gonçalves, atual 
coordenador regional da 15ª Re-
gião da Coordenadoria Nacional 
de Erradicação do Trabalho Escra-
vo e Tráfico de Pessoas (CONAE-
TE); do auditor-fiscal do Trabalho, 
Paulo Roberto Warlet da Silva e do 
defensor público federal Ricardo 
Kifer Amorim.

De acordo com a secretária 
municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social, Euclidia 
Fioravante, devido ao aumento 
dos casos de trabalho análogo à 
escravidão, há a necessidade de 
articulações com os demais seto-
res das esferas públicas, a fim de 
inserir no cotidiano profissional, 
um olhar mais apurado na identi-
ficação e encaminhamentos mais 
eficazes.

Para Larissa Bedo, coorde-
nadora de Direitos Humanos da 
Smads, a expectativa com a capa-

citação é a mudança do olhar pro-
fissional, “de forma que propicie 
a identificação de situações que 
antes poderiam não ser enqua-
dradas como trabalho análogo a 
escravidão, visando uma resposta 
rápida à vida de quem se encontra 
na situação de exploração”,diz.

São público-alvo da capaci-
tação os seguintes municípios: 
Águas de Lindóia, Americana, 
Louveira, Amparo, Monte Ale-
gre do Sul, Artur Nogueira, Monte 
Mor, Atibaia, Morungaba, Bom 
Jesus dos Perdões, Nazaré Pau-
lista, Bragança Paulista, Nova 
Odessa, Cabreúva, Paulínia, Cam-
pinas, Pedra Bela, Campo Limpo 
Paulista, Pedreira, Cosmópolis, 

Pinhalzinho, Engenheiro Coelho, 
Piracaia, Holambra, Santa Bárbara 
d’Oeste, Hortolândia, Santo An-
tonio de Posse, Indaiatuba, Serra 
Negra, Itatiba, Socorro, Itupeva, 
Sumaré, Jaguariúna, Tuiuti, Jarinu, 
Valinhos, Joanópolis, Vargem, 
Jundiaí, Várzea Paulista, Vinhe-
do, Águas de São Pedro, Limei-
ra, Analândia, Mombuca, Araras, 
Piracicaba, Brotas, Pirassununga, 
Capivari, Rafard, Charqueada, Rio 
Claro, Conchal, Rio das Pedras, 
Cordeirópolis, Saltinho, Corumba-
taí, Santa Cruz da Conceição, Elias 
Fausto, Santa Gertrudes, Ipeúna, 
Santa Maria da Serra, Iracemápo-
lis, São Pedro, Itirapina, Torrinha, 
Leme e Lindóia.

Evento vai acontecer no dia 13 de maio, das 8h30 às 12h

MPT SP
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Dia Internacional do Cão-Guia é 
comemorado nesta quarta-feira

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Rio Claro registra 205 casos de 
dengue em quatro dias

Rio Claro registrou 205 
novos casos de dengue nos úl-
timos quatro dias e agora tem 
1.350 confirmações da doença, 
de acordo com números divul-
gados nesta terça-feira (23) pe-
la Vigilância Epidemiológica 
do município. No boletim de 
sexta-feira (19) eram 1.145 
casos. Neste ano o município 
registrou quatro óbitos pela do-
ença e três suspeitas estão em 
investigação.

Os bairros com mais casos 
da doença continuam sendo o 
Jardim Novo 1 (187 casos) e 
Jardim Novo 2 (90 casos). No 
Jardim das Palmeiras a quanti-
dade de casos é 87 e no Centro, 
51.

A Fundação de Saúde, con-
forme anunciou no mês passado, 
reforçou as equipes e a estrutura 

de atendimento nas duas unida-
des de pronto atendimento do 
município. 

No entanto a prevenção é 
fundamental para evitar o au-
mento dos casos. Números do 
Ministério da Saúde apontam 
que 75% dos criadouros do 
mosquito transmissor da dengue 
estão nos domicílios.

O Aedes aegypti se repro-
duz em água parada. Por isso é 
essencial eliminar os recipientes 
e manter os quintais sempre em 
ordem, além de descartar corre-
tamente os materiais. Rio Claro 
tem coleta de lixo domiciliar em 
todos os bairros, coleta seletiva, 
ecopontos que abrem inclusive 
nos fins de semana e feriados e 
operação cata bagulho passando 
mensalmente nos bairros. (Fon-
te: Divulgação)

Samu ministra treinamento a 
integrantes da Cipa da Saúde

Na sexta-feira (19), mem-
bros da Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes e de 
Assédio (Cipa) da Fundação 
Municipal de Saúde de Rio Cla-
ro participaram de treinamento 
sobre primeiros socorros.

A atividade foi ministrada 
pelo enfermeiro Jefferson Mo-
reira Alves, em iniciativa do 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) de Rio 
Claro em parceria com a Cipa 
da Fundação de Saúde.

“O objetivo é promover 
uma cultura de segurança no 
ambiente de trabalho, além de 
proporcionar conhecimento 
para que os servidores sai-
bam como agir diante de um 
acidente e possam prestar as-
sistência de forma imediata, 
minimizando assim riscos à 
saúde dos envolvidos”, des-
taca José Pedro S. Pacheco, 
presidente da Cipa da Fun-
dação de Saúde. (Fonte: Di-
vulgação)

O animal proporciona 
suporte prático, facilita a 
mobilidade, promove a 
inclusão e a igualdade
dos deficientes visuais
na sociedade

 
Divulgação

O Dia do Cão-Guia, celebrado 
anualmente na última quarta-feira 
do mês de abril, visa conscienti-
zar sobre a importância desses 
animais e seu papel na inclusão 
social das pessoas que apresentam 
alguma deficiência visual, assim 
como levar ao conhecimento da 
população sobre como agir ao en-
contrar um cão-guia que estiver a 
trabalho.

As primeiras documentações 
de cães exercendo o papel de guia 
são do século 16. Segundo a Fe-
deração Internacional de Cães-
-Guia, o primeiro treinamento 
especializado neste suporte foi 
em meados de 1780, no hospital 
para deficiência visual Les Quin-
ze-Vingts, em Paris, mas apenas 
em 1916 foi fundada a primeira 
escola exclusiva para a formação 
do cão-guia.

No mundo, estima-se que a 
cegueira afeta mais de 39 milhões 
de pessoas e 246 milhões tem per-
da moderada ou severa de visão, 
segundo dados da OMS (Orga-

Foto: Divulgação

Fundos sociais de solidariedade 
realizam encontro em Rio Claro 

nesta quarta-feira
A prefeitura de Rio Claro, 

por intermédio do Fundo So-
cial de Solidariedade, realizará 
a partir das 9 horas desta quarta-
-feira (24), no Centro Cultural, o 
I Encontro de Primeiras-damas 
e Presidentes de Fundos Sociais 
Municipais da Região Adminis-
trativa de Campinas.

A proposta de realizar o 
encontro foi apresentada na 
reunião, de outubro passado, da 
Frente Parlamentar em Apoio aos 
Fundos Sociais, coordenada pela 
deputada estadual Ana Carolina 
Serra.

O encontro em Rio Claro 
tem como principal objetivo 
promover a troca de experi-
ências entre os municípios da 
região em relação aos projetos 
de desenvolvimento social re-
alizados pelas prefeituras dos 
municípios participantes.

“Acreditamos que o com-
partilhamento de boas práticas e 

a colaboração entre os diversos 
municípios contribuirão signi-
ficativamente para o fortale-
cimento das ações sociais em 
nossa localidade”, afirma Bruna 
Perissinotto, presidente do Fun-
do Social de Solidariedade de 
Rio Claro.

No encontro também será 
discutida a constituição de um 
conselho regional composto 
por autoridades administrati-
vas da região administrativa de 
Campinas, iniciativa que visa 
aprimorar as políticas públicas 
e promover o trabalho colabora-
tivo entre os municípios.

“Esse conselho buscará 
ampliar a eficácia das ações 
sociais em nossa região, pro-
movendo o compartilhamento 
de boas práticas e o fortaleci-
mento da cooperação entre os 
diferentes entes municipais”, 
explica Bruna Perissinotto. 
(Fonte: Divulgação)

Foto: Divulgação

nização Mundial da Saúde). No 
Brasil existem mais de 6,5 milhões 
de pessoas com deficiência visual, 
sendo 582 mil cegas e 6 milhões 
com baixa visão, segundo o último 
censo do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística). 
Porém, o número de cães-guia 
em relação ao de pessoas com 
deficiência visual é extremamen-
te baixo: existem menos de 200 
cães no Brasil.

A Lei Federal 11.126/2005 e 
o Decreto 5.904/ 2006 asseguram 
o direito de ingresso e permanên-
cia do cão-guia junto ao seu tutor, 
instrutor, treinador ou voluntário 
socializador em qualquer ambiente 
de uso coletivo. “Portanto, é preci-
so respeitar tanto o acompanhante, 
quanto o animal, independente da 
fase de treinamento ou atuação que 

se encontre”, salienta Vininha F. 
Carvalho, ambientalista e editora 
da Revista Ecotour News.

O processo de formação de 
um cão-guia leva em média 18 
meses e é coordenado por insti-
tuições especializadas nesse tipo 
de treinamento. Aos dois meses de 
vida, o cão-guia fica sob a guar-
da de uma família socializadora, 
que ficará responsável, durante 
um ano, por sua apresentação à 
sociedade e atividades comuns do 
dia a dia, como utilizar o transporte 
público, ir a bancos, parques, entre 
outros lugares.

“Após a conclusão do trei-
namento, os cães são cuidado-
samente combinados com um 
usuário, considerando fatores co-
mo estilo de vida, personalidade 
e preferências”, comenta Marina 

O cão-guia se torna extensão do corpo da pessoa com deficiência visual

Divulgação

O Grupo Tigre, multinacional 
brasileira líder em soluções para 
construção civil, infraestrutura e cui-
dado com a água, acaba de abrir as 
inscrições para o curso de instalação 
hidráulica em Rio Claro (SP). A ini-
ciativa busca capacitar interessados 
em atuar na área, além de ser uma 
oportunidade para profissionais que 
já exercem a função aprofundarem 
seus conhecimentos. As inscrições 
podem ser realizadas até o dia 29 de 
abril pelo link: https://forms.office.
com/r/4g6sXMC5Yi. A confirma-
ção da inscrição será enviada por 
WhatsApp. 

As vagas são limitadas e os par-
ticipantes que concluírem o curso 
receberão certificado e carteirinha 
de instalador hidráulico Tigre. O 
treinamento será realizado entre 
os dias 6 e 28 de maio e tem carga 
horária de 40 horas.  

As aulas serão presenciais e 
realizadas quatro vezes por sema-

na das 19h às 22h todas as segun-
das, terças, quartas e quintas-feiras. 
Conduzida por instrutores técnicos, 
a grade inclui aulas sobre temas 
como água fria, quente, esgoto e 
drenagem.  

Investimento em 
capacitação 
Com o compromisso de trans-

formar vidas por meio do conheci-
mento, a Tigre reafirma seu papel 
pioneiro na formação de mão de 
obra qualificada desde a década de 
1960 e firma meta de duplicar os 
centros de treinamento em 2024, 
por meio de parcerias com revendas 
ou instituições de ensino, visando 
capacitar um número ainda maior 
de profissionais. 

Em 2023, a empresa capacitou 
mais de 400 pessoas somente nos 
cursos de instalação hidráulica. Nos 
cursos rápidos presenciais e online, 
mais de 186 mil profissionais foram 
capacitados em 2022. No ano pas-
sado esse número aumentou, alcan-

Tigre abre inscrições para o curso gratuito
de instalador hidráulico em Rio Claro 

çando mais de 193 mil participantes. 
“Estamos muito orgulhosos dos 

resultados alcançados em nossos 
cursos ao longo de 2023. Na Tigre, 
acreditamos que o conhecimento é 
uma ferramenta poderosa para trans-
formar vidas, e poder ver o impacto 
positivo em tantos profissionais é 
recompensador. O impacto positivo 

dessas iniciativas não apenas eleva 
as habilidades dos profissionais, 
mas também fortalece a indústria 
da construção civil e a infraestrutura 
do país como um todo”, comenta 
Daiane Schimitt, coordenadora de 
Capacitação de Mercado, do Grupo 
Tigre.  Contato para informações: 
(47) 9.9957-0608.

Foto: Gustavo Fring/Pexels

Ciclovia da Avenida Visconde está
recebendo gradis de proteção
Divulgação

Os gradis de proteção da ci-
clovia da Avenida Visconde, em 
Rio Claro, estão sendo colocados 
na altura da Avenida 24. Essa etapa 
da obra começou pela Avenida 32 
e seguirá até o final da Visconde e 
de seu prolongamento, a Avenida 
Tancredo Neves.

A nova ciclovia é uma das 
obras mais importantes dos últi-
mos anos no trânsito do município 
rio-clarense. “Trata-se de ampliar 
a segurança de centenas de ciclis-
tas que circulam diariamente pela 
Visconde”, comenta o prefeito 
Gustavo.

Paralelamente à colocação dos 
gradis, a prefeitura segue concretan-
do mais trechos da futura ciclovia. 
As obras são feitas no sentido Lago 
Azul-terminal rodoviário.

A prefeitura de Rio Claro está 
construindo quatro quilômetros de 
ciclovia onde era o canteiro central 
de toda a extensão da Avenida Vis-
conde e de seu prolongamento, a 
Avenida Tancredo Neves.

Via exclusiva para ciclistas terá 4 quilômetros e cruzará também a Avenida Tancredo Neves

Meireles, médica-veterinária com-
portamentalista no Nouvet, centro 
veterinário de nível hospitalar em 
São Paulo. 

Os cães-guia ficam em ativi-
dade por aproximadamente oito 
anos, já que começam a trabalhar 
por volta do segundo ano de vida. 
A formação de cães-guias é uma 
tarefa que encontra muitas adver-
sidades, desde a ausência de recur-
sos financeiros para a manutenção 
e treinamento dos animais até a 
falta de centros especializados que 
ofereçam o serviço.

O Instituto Magnus é uma das 
instituições brasileiras que desde 
2016 treina e doa os cães-guias 
às pessoas com deficiência visual 
que se enquadram nos requisitos 
necessários. O aumento constan-
te da fila de espera da instituição 
prova que a pessoa com deficiên-
cia visual está, cada vez mais, em 
busca de uma melhor qualidade de 
vida e independência.

“Além dos comandos bási-
cos, os cães-guia são treinados 
para tomar decisões independen-
tes, focadas em manter a segu-
rança de seus tutores. O cão-guia 
se torna extensão do corpo da 
pessoa com deficiência visual. 
Além de guiar, o cão tem o papel 
de promover a inclusão através 
do aumento das interações so-
ciais, ganho de autoestima entre 
outros benefícios”, finaliza Vini-
nha F. Carvalho.

Com mais esta ciclovia, a 
prefeitura está ampliando em mais 
de 50% a extensão dos atuais sete 
quilômetros de ciclovia. A outra 
ciclovia está localizada no Distrito 
Industrial.

Além de ciclovias, Rio Claro 
conta ainda com cerca de 35 km de 
ciclofaixas. O município é também 
muito conhecido pela grande quan-
tidade de bicicletas nas ruas devido 
à topografia plana.

A revitalização das avenidas 
Visconde e Tancredo incluem outros 
serviços, como novos semáforos, já 
instalados. Os equipamentos agora 
são inteligentes, com contadores 
regressivos.

O treinamento será realizado entre os dias 6 e 28 de maio, quatro vezes 
por semana, das 19 às 22h

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Melhorias dos GWM 2025 serão expandidas aos modelos 2024

Ford / Divulgação

Por Lucia Camargo Nunes*

Fotos: Stellantis

A GWM está lançando a linha 
2025 do Haval H6 sem mudanças 
estéticas, mas com novidades em 
recursos e funcionalidades: o SUV 
passa a vir com um novo modo de 
condução chamado HEV, que bus-
ca maior economia de consumo ao 
combinar o motor turbo 1.5 de 243 
cv com o elétrico. Esse novo modo 
se junta aos já existentes EV (que 
só usa o motor elétrico), Prioridade 
EV (combinação dos dois moto-
res, priorizando desempenho) e 
Save (usa só o motor turbo para 
economizar energia e gerar carga 
à bateria). 

Outra novidade é a regenera-
ção de energia enquanto o ACC es-
tá ativado. O controle de cruzeiro 
adaptativo é um recurso semiau-
tônomo que, quando programado, 

freia e acelera conforme o fluxo. 
Quem tem um GWM 2024 

na garagem poderá receber esses 
ajustes por meio de uma atualiza-
ção em nuvem. Este serviço estará 
disponível a partir de junho, se-
guindo um cronograma que será 
comunicado nos próximos meses.

As nomenclaturas dos mode-
los também foram atualizadas: o 
híbrido convencional agora é cha-
mado de Haval H6 HEV2 e custa 
R$ 214 mil (teto solar incluído). 
A versão híbrida plug-in sai por 
R$ 279 mil e recebe o nome de 
PHEV34 (o número representa a 
capacidade da bateria, no caso 34 
kWh). Só a GT mantém o nome e 
custa R$ 319 mil. 

Atualmente a GWM conta 
com 72 concessionárias.

Foto: HONDA / Divulgação

Jeep lança linhas 2025 de Compass e Commander
Dois SUVs da Jeep produzidos 

em Goiana (PE) receberam nova 
opção de motor como principal no-
vidade para a linha 2025. 

Compass e Commander pas-
sam a vir com versões equipadas 
com o Hurricane, motor de 2 litros 
a gasolina de injeção direta que 
rende 272 cv, o mesmo da picape 
Ram Rampage, produzida em Per-
nambuco. 

Com o novo motor são du-
as versões que se juntam a ou-
tras cinco do Compass: Overland 
(R$ 266.990) e Blackhawk (R$ 
279.990). 

Para a linha 2025, o Compass 
deixa de ter a versão Trailhawk e 
assim mantém apenas uma opção 

Honda voltará a produzir o WR-V
Com um novo aporte de R$ 4,2 

bilhões em sua planta de Itirapina 
(SP), a Honda anunciou o retorno 
do WR-V e o desenvolvimento de 
um inédito motor híbrido flex. 

O lançamento no novo WR-V, 
baseado no City, ocorrerá no segun-
do semestre de 2025. O SUV com-
pacto, como o da foto, é produzido 
e vendido em mercados asiáticos e 
também é chamado de Elevate em 
alguns países. O nacional pode ter 
algumas mudanças no design.

Diferentemente da geração 
anterior, baseada no Fit, o novo 
WR-V é um SUV abaixo do HR-

E-Transit é opção para empresas que 
investem em mobilidade sustentável  

As entregas nas cidades vão 
ficar mais sustentáveis. A Ford Pro 
lança no Brasil a E-Transit, versão 
100% elétrica do furgão ou chassi 
voltada principalmente a frotistas. A 
importadora já recebeu encomenda 
de 300 unidades com um grande 
cliente de São Paulo.

Com a promessa de entregar um 
custo operacional 40% menor (80% 
menos peças de desgaste), chassi e 
furgão são equipados com bateria 
de 68 kWh que rende 269 cv e 43,8 
kgfm de torque imediato e autonomia 
estimada de 250 km – o Inmetro não 
divulgou ainda os dados. A tração é 
traseira, outro diferencial. 

Dirigi o furgão, que permite 
CNH categoria B, por um trecho 
urbano de trânsito intenso na capital 
paulista e o veículo, apesar de ser um 
comercial, roda silencioso e traz o 

conforto de carro premium. Possui 
ar-condicionado, direção elétrica, 
multimídia de 12”, piloto automáti-
co adaptativo e segurança reforçada, 
com alerta de tráfego cruzado, as-
sistente de permanência em faixa, 

câmera 360 graus e monitoramento 
de ponto cego, entre outros itens.

Importada da Turquia, a 
E-Transit custa a partir de R$ 542 
mil, possui 3 anos de garantia (e 8 
anos para a bateria). 

-V, compartilha plataforma do Ci-
ty e será um forte concorrente ao 

Toyota Yaris Cross, que chega no 
fim deste ano. 

com motor turbodiesel, a Limited 
(R$ 249.990). 

O Commander também re-
cebeu o motor Hurricane em du-

as versões: a Overland Hurricane 
custa R$ 308.290 e a Blackhawk, R$ 
321.290.  Toda a linha de veículos 
Jeep passa a ter 5 anos de garantia. 

Jeep Compass Blackhawk Jeep Comander Blackhawk

Linha 2025 Haval H6

Esclarecimento
Após a divulgação de um estudo da Via Digital sobre a evolução do market share de 20 marcas no 

Brasil, a Peugeot se manifestou por meio de nota enviada do grupo Stellantis, informando que suas marcas 
têm sido impactadas pela paralisação do Ibama na emissão das licenças ambientais. Com isso, a venda de 
veículos importados, como o 208, foi impactada. 

E-Transit Furgão L2H3



Foto: Hércules Marcos

QUARTA-FEIRA, 24 DE ABRIL DE 2024DIÁRIO DO RIO CLARO  l  www.j1diario.com.br 9

O talento musical de Jonatas Sorrente
Com a voz e as mãos ao 
piano, ele encanta o público 
em suas apresentações 
aos domingos na Igreja de 
Santa Cruz

Geraldo Costa Jr.

Quem passasse defronte à 
Igreja de Santa Cruz, logo pe-
la manhã, no último domingo 
ouviria com prazer a voz de um 
tenor afinado vinda lá de den-
tro.  Seu nome, Jonatas Sorrente. 
Um talento musical rio-clarense, 
ainda pouco conhecido ou nem 
tanto quanto merecia. Talento 
despertado desde muito cedo e 
incentivado pela avó. Ela, pia-
nista. Assim, como ele. Porque 
Jonatas, além da voz poderosa, 
também empresta as suas mãos 
habilidosas ao piano onde exe-
cuta com rara beleza e domínio, 
as músicas sacras de sua predi-
leção e que compõem o progra-
ma musical das missas das quais 
participa. Dias atrás, esse rio-cla-
rense, de 41 anos, filho de Juarez 
Sorrente (já falecido) e de Mari 
Liliam Vieira Sorrente, morador 
do tradicional Bairro Santa Cruz, 
visitou o jornal Diário do Rio 
Claro para falar um pouco sobre 
sua trajetória musical. 

Como a música se inseriu 
na sua vida?

Quando eu era criança, ain-
da muito pequenino, eu vivia 
cantando. Meu pai colocava o 
disco da Sandra de Sá, eu ficava 
vidrado, adorava aquela música 
“Bye, bye tristeza”. E eu sem-
pre me interessei pela música, já 
desde criança. Desde a época de 
menininho, eu ficava cantando 
música sertaneja, enfim, todas 
as músicas que meu pai coloca-
va pra eu ouvir na vitrola. San-
dra de Sá, era uma delas e, tinha 
também, Chitãozinho e Xororó, 
enfim, todo aquele pessoal. E eu 
ficava ouvindo e depois cantava. 
Uma ocasião, ganhei um violão 
de brinquedo e eu ficava lá ba-
tendo aquele violão e cantando, 
cantando. Até que um dia, os vi-
zinhos subiram no muro pra ver 
eu cantar. Aí, eu fiquei tímido e 
então parei. Mas, desde aquela 
época de criancinha eu já can-
tava. Mas aí, minha avó Eunice 
Lucenti Vieira, que dava aula de 
música, ela deu aula no Batista 
Leme, no Marcelo Schmidt e, 
na juventude, fora cantora líri-
ca. Bom... à essa época, eu só 
cantava. Passou o tempo. E eu 
era uma criança hiper ativa, eu 
dava trabalho pra Deus e todo 
mundo. Passei por várias esco-
las, porque não ficava mais de 
uma semana em cada uma delas. 
Passei por muitas psicólogas e 
todas acabavam desistindo de 
mim. Chegou ao ponto das es-
colas me recusarem como aluno 
porque eu dava muito trabalho, 
quando criança. Mas o meu pai 
tinha uma prima que era inspeto-
ra de alunos no Irineu Penteado. 
Nesta escola tinha uma professo-
ra de nome Andréia, que estava 
substituindo a professora da 2ª. 
série. Quando a professora titu-
lar, dona Arlete, voltou, sugeriu 
que meus pais procurassem um 
médico neurologista em Limeira, 
o Dr. Joaquim Nogueira Cruz. 
Esse médico sugeriu que eu me 
dedicasse a alguma coisa que me 
interessasse. Tentei então, nata-
ção, futebol, até que minha mãe 
falou com minha avó Eunice, 
que era professora de música e 
que tocava piano e era professora 

do Conservatório Musical mas, 
já estava aposentada. Come-
cei então, a fazer aula de piano 
com minha avó, e aí, eu gostei. 
Comecei a fazer aula de canto e 
piano e a progredir nos estudos. 
Mas eu sempre quis desenvolver 
meu talento musical tocando na 
igreja. Mas nunca me davam 
oportunidade. À essa época, eu 
tinha 15, 16 anos. Chegava em 
casa, eu tirava todas as músicas 
da igreja no piano, sem a parti-
tura, só de ouvido. E cantava, 
também. Era quando eu esque-
cia de tudo, dos problemas, da 
vida, enfim. A música tem esse 
poder sobre mim, ela me faz 
esquecer tudo. Quando eu toco 
e canto e me concentro, é so-
mente eu e a música. Para mim, 
a música é soberana. Passou o 
tempo, então. Já era 2012 e meu 
pai já havia falecido. Eu esta-
va em uma missa campal, ali 
na praça Santa Cruz, a “missa 
tombo”, como é denominada, 
estava sentado em uma das pri-
meiras cadeiras, perto do altar, 
porque eu sempre tive simpa-
tia por religiosos e sempre me 
senti muito à vontade nesse am-
biente. Foi quando veio uma 
senhora, a dona Rosimari Fi-
ório, que trabalhava na igreja 
na ocasião, que veio me con-
vidar para cantar no coral, que 
era o que eu mais almejava. A 
primeira missa na qual cantei 
e toquei foi celebrada pelo pa-
dre Jacob Jovino Tomazella. 
Ao final, as pessoas vieram me 
cumprimentar. Já faz 12 anos 
que eu toco e canto nesse coral. 

Você se sente bem, se re-
aliza tocando na igreja?

Sim. O ambiente religioso é 
aquele com o qual eu me iden-
tifico.

E depois, desse primeiro 
período, como foi a sua tra-
jetória?

Bem, o tempo passou e eu 
sempre tocando na igreja de 
Santa Cruz. Até que, um dia, o 
meu amigo Fabinho Gobatto, da 
loja Polo Sul, me disse que es-
tava fazendo aula de música no 
Centro Cultural, com o maestro 
Claudionor Fonseca. Comecei 
a frequentar as aulas de canto. 
Mas, logo foram interrompidas 
por causa da pandemia. Depois, 
voltou com tudo. E comecei a 
participar a convite do maestro 
Claudionor do Coral Madrigal 

vamos dizer assim. Porque eu 
esqueço completamente da mi-
nha vida quando me apresento 
cantando e tocando. Quando eu 
sento ao teclado, eu faço isso 
somente na igreja e no Casarão 
da Cultura, quando eu começo 
a tocar o piano ou o teclado, eu 
não paro mais, já não sou mais 
eu. Sou eu, envolvido dentro 
da música. A música me absor-
ve completamente. Chegou de 
acontecer de eu perder a hora 
de abrir a igreja, porque fiquei 
lá dentro tocando, tocando, e 
esqueci da vida e do mundo à 
minha volta.

Como é a sua relação com 
o pessoal da Paróquia de San-
ta Cruz?

É excelente. Eles admiram 
demais o meu trabalho. Eu sou 

Jonatas Sorrente em visita ao jornal Diário

bastante comentado e elogiado 
pelos membros da igreja. Tam-
bém me apresento uma vez por 
mês na Casa de Nossa Senhora 
das Dores, ali na rua 2, no cen-
tro. Sou muito bem recebido lá 
também pelas freiras. 

A que você atribui essa 
boa receptividade?

Acho que é porque consigo 
tocar o sentimento das pessoas 
através da música. Canto e toco 
com amor. E creio que isso ajuda 
a prender a atenção das pessoas, 
quando me apresento, principal-
mente na igreja. A acústica, ali, 
também é ótima. 

Qual música que mais lhe 
emociona quando você a can-
ta ou toca na igreja?

São várias. Mas eu penso 
que, a principal é Ave Maria de 
Gounod.

E entre as músicas popu-
lares?

Con te Partiro, do Andrea 
Bocelli.

Lírica?
É a composição “Quem sa-

be”, de autoria do maestro Carlos 
Gomes, de 1859, a partir de um 
texto do poeta Bittencourt Sam-
paio. É trecho do espetáculo “O 
Selvagem da Ópera”. 

Ainda adolescente, Jonatas 
Sorrente sofreu um acidente de 
trânsito que o deixou com se-
quelas ao caminhar. Como ain-
da não consegue viver somente 
da música, que é o seu grande 
sonho, e apesar do seu exímio e 
admirável talento, trabalha tam-
bém como autônomo, vendendo 
empadas, sob encomenda, feitas 
por sua mãe.

da Cultura, hoje, Coral Munici-
pal, que funciona no Casarão da 
Cultura. Em seguida, comecei 
a fazer trabalhos solos e a me 
apresentar. Hoje, também par-
ticipo do Coral Sertanejo Vozes 
da Terra e do Projeto de Inclusão 
Social para deficientes físicos.

E a música lírica? Você se 
dedica a ela, também?

 Correto. Aliás, foi o maes-
tro Claudionor que me sugeriu, 
porque viu potencial em mim 
para tanto. Tomei contato com 
as músicas italianas, e comecei 
a cantar árias, que são trechos 
de óperas.

Você se define como tenor 
ou barítono?

Tenor. Primeiro tenor, na 
verdade, que é aquele que al-
cança as notas mais agudas. Eu 
tenho uma grande extensão vo-
cal que vai do grave ao extremo 
agudo. 

Onde você ensaia para se 
apresentar na missa?

Na própria igreja Santa 
Cruz. Ali eu me preparo. Aque-
ço a voz. Às vezes, deixo o padre 
até louco (risos). Quando estou 
inspirado, canto e faço solos an-
tes das missas, assim o pessoal já 
vai entrando na igreja e ouvindo 
aquelas músicas.

Qual o gênero musical vo-
cê mais gosta de cantar?

A música lírica. Mas, amo 

também, a música sacra, que é 
onde tudo começou. Eu come-
cei cantando e, depois, tocando 
na igreja.

Você tem algum projeto 
em vista para breve?

Sim. A gente tem sempre os 
nossos sonhos.

Qual seria o seu maior so-
nho, no momento em relação 
à música? Algo que você gos-
taria de fazer e ainda não fez.

Sem dúvida, é viver da mú-
sica. Mas, para isso, é preciso 
de apoio financeiro pra se de-
dicar exclusivamente à música. 
Estou inscrito em um projeto da 
Prefeitura, através da Secretaria 
da Cultura, e sempre que tenho 
oportunidade me apresento e 
recebo cachê por isso. Espero 
que possam me chamar mais 
vezes. 

Entre os tenores, Jonatas, 
qual você mais admira?

O saudoso Luciano Pavarot-
ti. É nele que eu mais me inspiro. 

Mais alguma coisa que 
queira acrescentar? A pala-
vra é livre. 

Sim. Na minha opinião, a 
música é tudo na minha vida. 
Eu vivo pra música. A música, 
ela mexe com a minha alma. Ela 
muda a minha pessoa. Às vezes, 
estou em um estado de revolta e 
a música me transforma. Trans-
forma essa revolta em calmaria, 
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Olá geekers amados, tudo 
bem com vocês?

Espero que sim!

Nada como “surfarmos” um 
pouco no “espairecimento” das 
“ coisas” geeks. Nada como dar-
mos “um tempo” nas “correrias” 
do nosso louco dia a dia, nesse 
mundo insano, “viajando” em 
mundos próprios.

São nessas “divagações sa-
báticas” que nos pegamos aden-
trando em histórias, personagens 
e ou vivendo momentos que gos-
taríamos de estar “realmente” 
acontecendo, ou no mínimo es-
tarmos torcendo por super-heróis 
que tanto amamos, ou nos iden-
tificamos.

Um desses super-heróis, que 
muitos consideram “nem tan-
to” herói assim, é um dos mais 
lembrados, cultuados, amado ou 
odiado: o Homem Aranha.

Logicamente, em termos ge-
eks, temos nosso Superman, que 
é o mais conhecido e lembrado 
super-herói em todo o mundo. 
Mas ele é kryptoniano. 

Batman também vem “na 
cola”. Mas o “mais humano”, 
gente como a gente, é mesmo o 
Homem Aranha.

Polêmico, cheio de perren-
gues e “senões” na cabeça, pro-
blemas cotidianos, dúvidas sen-
timentais, O Homem-Aranha é 
sem dúvida um dos super-heróis 
mais populares e amados em todo 
o mundo. 

Criado por Stan Lee e Steve 
Ditko, ele apareceu pela primei-
ra vez na revista “Amazing Fan-
tasy” #15 em 1962. A identidade 
secreta do Homem-Aranha, Peter 
Parker, um adolescente que ga-
nha poderes aracnídeos após ser 
picado por uma aranha radioati-
va, ressoa profundamente com 
muitos fãs por sua relatabilidade 
e os desafios da vida cotidiana 
que enfrenta.

 (relatabilidade é uma carac-
terística que permite aos atores 
sociais comunicarem e tornarem 
as atividades práticas racionais 
compartilháveis)

O Homem-Aranha se destaca 
por sua personalidade jovial e o 
senso de responsabilidade encap-
sulado no seu famoso lema: “Com 
grandes poderes, vêm grandes 
responsabilidades”. Ele é um per-
sonagem central no universo Mar-
vel e foi adaptado inúmeras vezes 
para filmes, séries de televisão, 
quadrinhos, jogos e uma vasta ga-
ma de produtos. Suas aventuras e 
dilemas, que muitas vezes mistu-
ram ação com questões pessoais e 
morais, o tornam um herói com o 
qual muitas pessoas se identificam 
em todo o mundo.

O Homem-Aranha não 
apenas se firmou como um dos 
super-heróis mais amados dos 
quadrinhos, mas também se mul-
tiplicou em várias versões e face-
tas ao longo dos anos. Seja nos 
quadrinhos, games, na TV ou no 
cinema, o “amigão da vizinhan-
ça” evoluiu para um símbolo icô-
nico da cultura pop. Mas quem 
são todos esses Homens-Ara-
nhas? Vamos explorar suas ori-
gens e suas muitas teias através 
do multiverso.

ANOS 70
Na década de 1970, o Ho-

mem-Aranha balançou das pá-
ginas dos quadrinhos para a tela 
pequena em sua primeira série 
animada, simplesmente intitulada 
Spider-Man. Mas foi a série de li-
ve-action de 1977, The Amazing 
Spider-Man, que trouxe Peter 
Parker para a realidade dos atores 
de carne e osso, mesmo que por 
um breve período.

“The Amazing Spider-Man” 
foi produzida pela CBS e estre-
lada por Nicholas Hammond no 
papel de Peter Parker, o Homem-
-Aranha. A série foi criada em um 
momento em que os super-heróis 
começavam a ganhar espaço na 
televisão, seguindo o sucesso de 
“Wonder Woman” e “The Incre-
dible Hulk”. A série iniciou com 
um filme piloto de duas horas, 

que teve boa recepção e levou 
à produção de uma temporada 
completa. Ao todo, a série teve 
duas temporadas curtas, somando 
13 episódios, além do piloto. A 
narrativa focava nas aventuras de 
Peter Parker combatendo o cri-
me em Nova York, usando suas 
habilidades de aranha, enquanto 
trabalhava como fotógrafo para o 
jornal Daily Bugle.

Embora a série tenha sido 
cancelada após a segunda tempo-

rada, ela teve um impacto signi-
ficativo, ajudando a pavimentar 
o caminho para futuras adapta-
ções de super-heróis na televi-
são e no cinema. “The Amazing 
Spider-Man” é frequentemente 
lembrada com carinho por fãs da 
era e por ter sido pioneira em tra-
zer Peter Parker para a vida real. 
“Carimbou” em nossas mentes o 
estereótipo do Homem-Aranha.

ANOS 90
Os anos 90 trouxeram uma 

nova série animada, “Spider-
-Man: The Animated Series”, 
que explorou mais profundamen-
te o “multiverso”, introduzindo 
personagens de diferentes dimen-
sões. Essa série foi crucial para 
apresentar a noção de múltiplos 
Homens-Aranhas para um pú-
blico mais amplo, marcando pro-
fundamente uma geração de fãs.

A série estreou na Fox Kids 
em 1994 e continuou até 1998, 
abrangendo cinco temporadas 
e um total de 65 episódios. Pro-
duzida por John Semper Jr., a 
série buscava manter-se fiel ao 
material original dos quadrinhos, 
tanto em termos de personagens 
quanto de tramas, embora tam-
bém introduzisse suas próprias 
inovações narrativas.

A série é especialmente notá-

vel por seu tratamento complexo 
de histórias e personagens. Não 
apenas mostrava as aventuras de 
Peter Parker, enfrentando seus 
vilões clássicos, mas também 
explorava temas mais profundos 
como perda de identidade e res-
ponsabilidade.

Um dos grandes destaques 
da série foi sua abordagem do 
multiverso, especialmente evi-
dente nos episódios finais, conhe-
cidos como “Spider-Wars”. Nesta 

saga, o Homem-Aranha encontra 
várias versões de si mesmo de di-
ferentes dimensões. Esses episó-
dios introduziram conceitos que 
seriam explorados mais tarde em 
outras mídias, como o aclamado 
filme “Spider-Man: Into the Spi-
der-Verse”.

A série foi bem recebida tan-
to pela crítica quanto pelo públi-
co, consolidando-se como uma 
das interpretações definitivas do 
Homem-Aranha fora dos quadri-
nhos. Ela introduziu uma geração 
de jovens espectadores ao herói e 
seus valores, e muitos fãs de hoje 
citam esta série como sua intro-
dução ao Homem-Aranha e ao 
universo Marvel.

ANOS 2000
Homem-Aranha recebeu um 

reboot significativo no cinema. 
Sam Raimi’s Spider-Man (2002) 
trouxe Tobey Maguire no papel 
principal, seguido por duas sequ-
ências que ajudaram a definir os 
super-heróis no cinema moderno. 
Essa “trilogia” é considerada uma 
das mais influentes na populari-
zação dos filmes de super-heróis 
no cinema moderno, não apenas 
reacendeu o interesse pelo perso-
nagem, mas também estabeleceu 
um alto padrão para filmes de su-
per-heróis. Um divisor de águas 

no mundo geek.

São 3 filmes:
Spyder Man – 2002 - pri-

meiro filme da trilogia, simples-
mente intitulado “Spider-Man”, 
foi lançado em 2002. Este fil-
me apresenta a origem de Peter 
Parker como Homem-Aranha, 
mostrando como ele adquiriu 
seus poderes após ser picado 
por uma aranha geneticamente 
modificada. O filme também es-

tabelece seus relacionamentos 
mais importantes, como com sua 
tia May, seu interesse amoroso 
Mary Jane Watson e seu amigo 
Harry Osborn. O vilão principal é 
o Duende Verde, interpretado por 
Willem Dafoe, que é o alter ego 
do pai de Harry, Norman Osborn. 
Este filme foi aclamado por sua 
abordagem emocional e pessoal 
dos personagens, além de suas 
cenas de ação inovadoras.

Spyder Man 2 – 2004 - “Spi-
der-Man 2”, lançado em 2004, é 
frequentemente citado como um 
dos melhores filmes de super-
-heróis de todos os tempos. O 
enredo segue Peter Parker lutan-
do para equilibrar sua vida como 
estudante universitário e super-
-herói, enquanto enfrenta o novo 
vilão, o Doutor Octopus (inter-
pretado por Alfred Molina). Este 
vilão se torna uma figura trágica 
após um experimento científico 
dar errado, transformando-o em 
uma ameaça. O filme aprofunda 
os dilemas pessoais de Peter e é 
especialmente notável pelo seu 
desenvolvimento de personagem 
e cenas de ação emocionantes.

Spyder Man 3 – 2007 - O 
terceiro filme, “Spider-Man 3”, 
lançado em 2007, conclui a tri-
logia. Este filme é conhecido 
por sua trama complexa, que 

inclui múltiplos vilões como o 
Homem-Areia, interpretado por 
Thomas Haden Church, e uma 
versão malévola de Peter Parker 
que emerge após ele entrar em 
contato com um simbionte aliení-
gena, que mais tarde se torna Ve-
nom (Topher Grace). Além disso, 
o filme explora a redenção de 
Harry Osborn, que inicialmente 
busca vingança contra Peter, mas 
eventualmente se une a ele. Ape-
sar de ter recebido críticas mistas 

devido à grande quantidade de 
personagens e subtramas, “Spi-
der-Man 3” ainda é valorizado 
por muitos fãs por seu esforço em 
encerrar a saga de Peter Parker.

Podemos dizer que após essa 
“trilogia”, que rendeu muita bi-
lheteria aos “cofres” da Marvel, o 
“sarrafo subiu de nível” e estabe-
leceu um alto padrão para futuros 
filmes de super-heróis, influen-
ciando a abordagem de muitos 
outros filmes do gênero.

ANOS 2010
Em 2012, Andrew Garfield 

vestiu o traje em The Amazing 
Spider-Man e sua sequência, tra-
zendo uma nova era que infeliz-
mente não teve o mesmo impacto 
que a anterior. No entanto, isso 
mudou com a introdução de Tom 
Holland em Captain America: 
Civil War (2016), que trouxe o 
personagem de volta ao lar com 
o Universo Cinematográfico da 
Marvel (MCU). Holland conti-
nuou como Spider-Man em múl-
tiplos filmes, incluindo crosso-

vers com outros heróis do MCU.
O filme “Homem-Aranha: 

De Volta ao Lar” (“Spider-Man: 
Homecoming” em inglês) é um 
importante capítulo na história 
cinematográfica do Homem-A-
ranha, pois marca a introdução 
do personagem no Universo Ci-
nematográfico Marvel (MCU). 
Lançado em 2017, este filme 
representa uma nova fase para o 
personagem, interpretado agora 
por Tom Holland, e é o primeiro 
filme solo do Homem-Aranha 
produzido pela Marvel Studios 
em colaboração com a Sony Pic-
tures.

A animação Spider-Man: 
Into the Spider-Verse (2018) 
(Homem-Aranha no Aranhaver-
so) foi um marco, apresentando 
Miles Morales, um adolescente 
afro-latino que também é picado 
por uma aranha geneticamente 
modificada. Este filme não só ga-
nhou um Oscar, mas também ex-
pandiu o conceito de multiverso 
com diversas versões alternativas 
do Homem-Aranha, como Spi-
der-Gwen e Spider-Ham.

ANOS 2020
“Spider-Man: No Way Ho-

me”, lançado em 2021, é um 
marco notável na saga cinemato-
gráfica do Homem-Aranha e uma 
realização impressionante no 
Universo Cinematográfico Mar-
vel (MCU). Este filme não ape-
nas celebra a história de “várias 
décadas” do Homem-Aranha, 
mas também explora temas pro-
fundos sobre identidade, sacrifí-
cio e responsabilidade.

Começa com a revelação 
da identidade de Peter Parker ao 
mundo, um evento ocorrido no 
final de “Homem-Aranha: Longe 
de Casa”. Com sua vida e a de 
seus entes queridos virada de ca-
beça para baixo, Peter busca a aju-
da do Doutor Estranho (Benedict 
Cumberbatch) para restaurar seu 
anonimato com um feitiço mági-
co. No entanto, o feitiço dá errado 
e abre portas para visitantes de ou-
tras dimensões do multiverso.

O ponto alto do filme é a 
introdução de vilões icônicos de 
filmes anteriores do Homem-A-
ranha, incluindo o Doutor Oc-
topus (Alfred Molina), o Duen-
de Verde (Willem Dafoe), e o 
Electro (Jamie Foxx), cada um 
trazendo suas próprias ameaças 
e desafios. A complexidade au-
menta com a chegada de dois ou-
tros Homens-Aranha, interpreta-
dos por Tobey Maguire e Andrew 
Garfield, unindo forças com Tom 
Holland. Este encontro dos três 
Spider-Men é não apenas um 
grande momento de fan service, 
mas também um profundo estudo 
de personagem, mostrando como 
cada um lidou com perdas e res-
ponsabilidades.

De longe, um dos melhores 
filmes dessa “saga” Homem –
Aranha (opinião do colunista)

“Spider-Man: No Way Ho-
me” não é apenas um filme de 
super-herói; é uma celebração do 
Homem-Aranha como um ícone 
cultural.

Um “testemunho” poderoso 
do impacto duradouro do perso-
nagem, explorando a essência do 
que significa ser o Homem-Ara-
nha em qualquer universo.

Talvez o super-herói mais 
“humano” que conhecemos

Ame ou odeie!

E você, tem alguma coisa do 
Spider Man na sua casa? Com-
partilhe conosco.

Keep Geeking!!
Keep Rocking!!!!!
Gostou? Comentários, dicas 

e qualquer coisa que queira falar, 
mande para geekpopfest@gmail.
com 

Até a próxima, aventureiros.

VAI ROLAR:
27 e 28 abril – ANIME SANTOS GEEK FEST – Santos 

- @asgf_br



GUERRA CIVIL
Ação – 16 anos – Duração: 110 min
Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h45 - 16h55 - 
19h10
Sáb., Dom., Feriado - 14h25 - 16h45 - 19h05
Sala 1: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h25
Sáb., Dom., Feriado - 21h25

GODZILLA E KONG: O NOVO IMPÉRIO
Ação/Aventura – 14 anos – Duração: 115 min
Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h15
Sáb., Dom., Feriado - 21h15
Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h50
Sáb., Dom., Feriado - 16h50

GHOSTBUSTERS: APOCALIPSE DE GELO
Comédia/Aventura – 12 anos – Duração: 115 
min
Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h20 - 18h50
Sáb., Dom., Feriado - 16h20 - 18h50

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h45
Sala 5: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h15

EVIDÊNCIAS DO AMOR
Comédia Romântica Nacional – 12 anos – Du-
ração: 105 min
Sala 3: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h20 - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 19h15 - 21h30

Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h

UM GATO DE SORTE
Animação – Livre – Duração: 90 min
Sala 2: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h10

A PRIMEIRA PROFECIA
Suspense/Terror – 18 anos – Duração: 115 
min
Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h20
Sáb., Dom., Feriado - 21h20

VIDENTE POR ACIDENTE
Comédia Nacional – 10 anos – Duração: 93 
min
Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h05 - 19h15
Sáb., Dom., Feriado - 15h05 - 17h05 - 19h10

JORGE DA CAPADÓCIA
Ação Nacional – 16 anos – Duração: 110 min
Sala 5: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h10
Sáb., Dom., Feriado - 21h10

KUNG FU PANDA 4
Animação – Livre – Duração: 95 min
Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h50 
Sáb., Dom., Feriado - 14h50

ABIGAIL
Suspense/Terror – 16 anos – Duração: 110 
min
Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h40 - 19h
Sáb., Dom., Feriado - 16h40 - 19h

Aproveite esta semana com 
Mercúrio retrógrado para renegociar 

uma dívida ou contrato financeiro. Você poderá 
gastar mais do que o planejado em manuten-
ções ou num projeto da vida familiar. Despesas 
e investimentos terão ajustes. Administre seus 
recursos com inteligência e encontre soluções 
alternativas para diminuir custos. Palavras do-
ces darão leveza às relações. 

Estudos, planos de longo pra-
zo e investimentos no seu desenvol-

vimento movimentarão a semana. Consoli-
de sua posição num novo grupo, aprofunde 
amizades e firme a reputação. Conte com 
atitude nas relações e espírito colaborativo 
nesta fase de maior participação social e de 
conquistas. Sentimentos elevados e sintonia 
com a espiritualidade acalmarão o coração. 

A semana trará segurança nos 
relacionamentos, exposição profissional e 
convites de prestígio. Participe de eventos, 
compartilhe conteúdos relevantes, surpreenda 
e brilhe publicamente. Novas amizades e 
conexões com pessoas de fora inspirarão 
mudanças e decisões de vida. Formalize uma 
proposta e consolide sua posição em temas 
de interesse coletivo. 

Novas decisões da vida ínti-
ma trarão segurança e promessa de 

maior estabilidade. Encare conversas delica-
das, esclareça dúvidas e ajuste planos de uma 
relação especial com Mercúrio retrógrado. 
Antigos padrões emocionais serão transfor-
mados nesta fase. Aprenda com novas refe-
rências e renove os sentimentos. Reprograme 
uma viagem ou curso. Mudanças à vista!

Encare uma situação descon-
fortável e resolva o que está incomo-

dando. Conversas pontuais e argumentos só-
lidos trarão bons resultados numa negociação 
e chances de recuperar perdas de um inves-
timento ou contrato insatisfatório. Aproveite 
o movimento retrógrado de Mercúrio para 
resolver assuntos práticos e por a vida em 
ordem. Mude de atitude e agilize respostas. 

Conte com clareza nas reuniões 
de trabalho, escolhas e relações. A semana 
trará estabilidade e confiança nos planos de 
longo prazo. Não alimente pensamentos 
negativos: tudo será mais fácil do que você 
imagina, se você deixar a vida fluir e aprovei-
tar oportunidades que surgirão no caminho. 
Renegocie um contrato. Firme bons acordos 
com alguém do passado ou da família. 

Promova as mudanças necessá-
rias, aumente a exposição e construa 

um futuro com mais liberdade e segurança. 
Metas e plano de carreira serão repensados, 
com Mercúrio retrógrado que poderá atrasar 
respostas profissionais ou alterar rumos. En-
contre novas maneiras de se comunicar, di-
vulgar o trabalho e fazer diferença no mundo. 
Assuma a missão. Prestígio em alta! 

Firme um novo contrato ou for-
taleça sua posição no trabalho. A semana 
trará andamento positivo em negociações, 
mesmo que o ritmo seja lento com Mercúrio 
retrógrado. Se deseja mudar a rotina e iniciar 
um novo projeto, você encontrará condições 
favoráveis. Espere um pouco mais para deci-
sões definitivas. Reveja estratégias e ajuste 
planos nos próximos dias. 

Novas propostas, convites e 
aprovação de um projeto aumentarão 

as responsabilidades e tornarão a rotina mais 
exigente. A semana trará reflexões sobre o 
futuro, respostas existenciais e encontros de 
prestígio. Ajuste estratégias, assuma seu po-
der e impulsione um empreendimento. Uma 
viagem será tudo de bom no amor. Amplie a 
confiança numa relação especial. 

Demandas da família e da casa 
cobrarão reformulações. A semana 

será agitada, com novas atividades e soluções 
de pendências. Um antigo projeto poderá ser 
retomado e pedir decisões rápidas. Com Plu-
tão em seu signo, mudanças e transformações 
acontecerão em várias áreas simultaneamen-
te. Bases afetivas e materiais ficarão mais 
firmes. Conquiste novos espaços! 

A semana será movimentada 
nos estudos, contatos e atividades 

comerciais. Mude o plano de carreira e co-
mece um novo ciclo de vida. Você encontrará 
caminhos diferentes para ganhar mais dinheiro 
e manter o orçamento equilibrado. Fique de 
olho nas novidades tecnológicas e atualize seus 
conhecimentos e ferramentas. Vários planetas 
em seu signo favorecerão novos começos. 

Boas notícias de longe e maior 
controle das finanças darão tranquilidade. 
Aproveite a semana para ampliar conexões. 
Vênus em seu signo atrairá novos relacio-
namentos e negócios. Afaste pensamentos 
repetitivos e supere os velhos medos. Você 
estará com força e poder para encarar novos 
desafios, concretizar sonhos e construir se-
gurança para o futuro. Consolide a carreira. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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3/she. 4/laje — site. 5/banca. 8/emudecer.

PMP
MORTADELA

REANIMAR
ESTATURA

LISAADR
DEAREIA

BANCACRI
STSHEO
SITEARCOS

TERMOSP
LASTRAL

AVALTEUO
MAJORMAT

SEMAFORO

Espécie de
salame

usado em 
sanduíches

Dizer em
voz alta o
que vai

ser escrito 

Ácido ace-
tilsalicílico

(sigla)

(?) além:
exceder o
limite de 

Comissão 
examina-
dora (de

concurso)

Recobre
praias e
desertos

Endereço
na web

Parte
superior

da árvore

Condições
de rea-

lização de
um serviço

Destino;
caminho

Jogo se-
melhante
ao bingo

Exigência
para

aluguel 
de imóveis

Alto-(?): a
pessoa de
bem com

a vida

É agitado
pelo

ventilador

Mate-
mática
(abrev.)

Fazer 
calar 

Casa 
(fig.)

Proteção útil durante
tempestades

Suspeitar;
desconfiar

Tarzan
(Cin.)

Tipo de
alface

Dar novo
entusi-
asmo 
Altura
de um

indivíduo

Patente
militar

Sinal de
trânsito

Teto de
edifícios
Que te

pertence

Atração da
Lapa (RJ)
Produtora
de pérolas

Ela, em
inglês

Assunto 
da redação

Acreditei
Parte

flexível do
cotonete

Irmã (fam.)
(?) Wer-

neck, apre-
sentadora
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18/04/2024 a 24/04/2024

RESUMO DAS NOVELAS
NO RANCHO FUNDO
Marcelo foge da cidade. Quinota se sente ali-
viada e é amparada pela mãe. Zefa Leonel con-
ta que a família está falida. Artur procura por 
Marcelo. Deodora se insinua para Artur, e Ves-
pertino sente ciúmes. Celso demite Caridade, 
que se revolta contra o hotel. Artur ajuda Ca-
ridade a voltar para casa, e os dois conversam 
sobre Quinota. Seu Tico Leonel apoia Quinota. 
Primo Cícero deduz que Artur estava seduzin-
do Caridade e ameaça o rapaz, quando Quino-
ta reconhece o amado.

FAMÍLIA É TUDO
Jéssica disfarça a irritação com a desconfiança de 
Electra. Tom repreende Paulina. Andrômeda e Chi-
cão são resgatados no momento em que ela tenta 
se declarar para ele. Lupita estranha o comporta-
mento de Júpiter. Electra se surpreende com uma 
festa de boas-vindas ao chegar ao casarão. Plutão 
se desculpa com Electra. Hans critica Jéssica por 
ajudar a libertar sua prima. Júpiter convida Lupita 

para viajar. Vênus se comove ao saber da suposta 
doença de Lupita. Chicão não consegue fazer An-
drômeda se declarar novamente. Plutão se encon-
tra com Nicole. Mila recupera a gravação que fez 
contra Hans e o ameaça.

RENASCER
Buba diz a Teca que Augusto pediu um tempo pa-
ra contar a verdade a José Inocêncio. Rachid con-
ta a Sandra que João Pedro mandou Damião para 
protegê-la de Egídio. Zé Bento pede um voto de 
confiança para João Pedro. Dona Patroa teme que 
Sandra entregue Egídio, ao perceber que a filha 
suspeita que o pai tenha matado Venâncio. Joana 
pergunta a Tião se ele ama os filhos. Eliana decla-
ra que fará um inferno na vida de Buba. Zinha fla-
gra Lu beijando Zé Bento. José Inocêncio pede a 
Norberto para tentar pegar a carta que Marianinha 
deixou para Maria Santa nos pertences de Rachid. 
Sandra aconselha João Pedro a esquecer a vingan-
ça. José Inocêncio pergunta a João Pedro o que o 
filho fazia na casa de Sandra.
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de CLARICE CONCEICAO
PRONE, participa seu falecimento
ocorrido no dia 22/04/2024, às 20:55
horas aos 82 anos de idade, nesta
cidade. O extinto deixa viúvo o Sr.
DURVAL ANSELMO PRONE.  Deixa
os Filhos:- CRISTIANE, Casado(a)
com EDSON- LUCIA, Casado(a) com
SIDNEI. Deixa 05 netos, 03 bisnetos.
Deixa OS NETOS CARINE, MURILO,
VITOR, EVILYN E JOSE E OS BISNE-
TOS VINICIUS, HELOISA E HEITOR.
O seu sepultamento deu-se ontem,
23, às 15:00 horas, saindo o féretro
do Velório MEMORIAL CIDADE JAR-
DIM em Rio Claro, para o Cemitério
MEMORIAL CIDADE JARDIM em Rio
Claro. (Funerária João de Campos)

A família de DEOLINDA DOMINGOS
DE OLIVEIRA, participa seu faleci-
mento ocorrido no dia 22/04/2024,
às 23:14 horas aos 90 anos de
idade, nesta cidade.     A extinta era
viúva de MANOEL DE OLIVEIRA.
Deixa os Filhos:- JOSE, Casado(a)
com ANA- JOAO, Casado(a) com
ANDREA- PEDRO,- MARCO,- MA-
RIA, Casado(a) com JOSE- PAULO,
Falecido(a). Deixa 12 netos, 14 bis-
netos, 01 tataranetos. Deixa FAMI-
LIARES E AMIGOS. O seu sepulta-
mento deu-se ontem, 23, às 14:00
horas, saindo o féretro do Velório
MUNICIPAL em, para o Cemitério
SÃO JOÃO BATISTA em Rio Claro.
(Funerária João de Campos)

A família de JOSE LEITE BERNAR-
DES, ZE LEITE participa seu faleci-
mento ocorrido no dia 22/04/2024,
às 16:40 horas aos 91 anos de
idade, nesta cidade.     O extinto era
viúvo de MARIA APARECIDA BER-
NARDES.  Deixa os Filhos:- MARCE-
LO, Casado(a) com PATRICIA-
MACIEL, Casado(a) com SIMONE-
ROZELI, Casado(a) com DONIZE-
TE- MAGNES,- VAGNER,- LAER-
CIO,- MAURICIO, Casado(a) com
MARINELZA- MARIBEL,- SUELI,
Casado(a) com CLAUDIO- MARIA
DE FATIMA, Casado(a) com ANTO-
NIO. Deixa Vários netos, Vários bis-
netos, Vários tataranetos. Deixa FA-
MILIARES E AMIGOS. O seu sepul-
tamento deu-se ontem, 23, às 13:30
horas, saindo o féretro do Velório
MUNICIPAL em Rio Claro, para o
Cemitério SÃO JOÃO BATISTA em
Rio Claro. (Funerária João de Cam-
pos)

A família de MARIA DE JESUS
BATISTA, TIA TATA participa seu
falecimento ocorrido ontem 23/04/
2024, às 01:50 horas aos 87 anos
de idade, em Santa Gertrudes. Dei-
xa IRMAOS, CUNHADOS E SOBRI-
NHOS. O seu sepultamento deu-
se ontem, 23, às 17:00 horas, sa-
indo o féretro do Velório MUNICI-
PAL em Santa Gertrudes, para o
Cemitério MUNICIPAL em Santa
Gertrudes. (Funerária João de
Campos)

A família de APPARECIDA MUS-
SARELLI VICTOR, CIDA participa
seu falecimento ocorrido ontem
23/04/2024, às 05:35 horas aos
87 anos de idade, nesta cidade. A
extinta era viúva de JURANDIR
VICTOR.  Deixa os Filhos:- VAG-
NER MUSSARELLI- VALTER,
Falecido(a), Foi casado(a) com
VALERIA- VALDEZ, Falecido(a).
Deixa 5 netos, 2 bisnetos. O seu
sepultamento deu-se ontem, 23,
às 17:00 horas, saindo o féretro
do Velório MUNICIPAL em Rio Cla-
ro, para o Cemitério SÃO JOÃO
BATISTA em Rio Claro. (Funerária
João de Campos)

A família de REGINALDO DA SILVA
participa seu falecimento ocorrido
no dia 22/04/2024, aos 45 anos de
idade, em Rio Claro/SP. O extinto
solteiro. Deixa filha: Adriele. O seu
Sepultamento em 23/04/2024 às
14:30h no Cemitério São João Batis-
ta de Rio Claro/SP. (Funerária Muni-
cipal de Rio Claro)

ORAÇÃO A NOSSA
SENHORA  APARECIDA
Vós que nos amais e nos guiais
todos os dias. Vós que sois a mais
belas das Mães a quem amo com
todo o coração, eu Vos peço mais
uma vez que me ajudes a alcançar
essa Graça, por mais dura que ela
seja (pede-se a graça). Sei que vós
me ajudareis e me acompanhareis
sempre, até  a hora da minha morte.
Amém! (reza-se 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria. Faz- se 3 dias seguidos esta
oração. No 4º dia publique no jornal.
E então se alcançará a Graça soli-
citada por mais difícil que seja).

NOVENA PODEROSA AO
MENINO JESUS DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes, “Peça e
receberás, procure e acharás, bata
à porta e a porta se abrirá”. Por
intermédio de Maria, Vossa Sagra-
da Mãe, eu bato, procuro e Vos
rogo, que minha prece seja atendi-
da (menciona-se o pedido) Oh! Je-
sus que dissestes “Tudo o que
pedires ao Pai, em  Meu Nome, Ele
atenderá”. Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe, eu humilde-
mente rogo ao Vosso Pai em Vosso
Nome que minha oração seje aten-
dida (menciona- se pedido). Oh!
Jesus, que dissestes! O céu e a
Terra passarão, mas minhas pala-
vras não passarão. Por intermédio
de Maria Vossa Sagrada, Mãe, eu
confio que minha oração, seje aten-
dida. Rezar 3 Ave- Marias e uma
Salve Rainha.

NOSSA SRA. DESATADORA
DOS NÓS. Virgem Maria, Mãe de
ternura, que sempre socorreis um
(a) filho(a), voltai o vosso olhar
compassivo sobre mim e vede o
emaranhado de nós que há em mi-
nha vida. Vós conheceis o meu
sofrimento por causa desses nós.
À Maria, entrego a fita da minha vida
em vossas mãos, pois não existem
nós que não possam ser desfeitos
pela vossa intercessão. Peço-vos
para desatá-los para a Glória de
Deus e por todo o sempre (fazer o
pedido). Agradeço, ó Mãe, as gra-
ças alcançadas. Peço a vossa pro-
teção não só para mim, mas para
todas as pessoas que passam por
dificuldades. Amém. Rezar um pai-
nosso, uma ave-maria e um glória-
ao-pai. (001191)

ORAÇÃO PARA EMAGRECER
Chico Xavier. Quarta Feira pela ma-
nhã, coloque em meio copo de água,
os grãos de arroz cru, respectivos
á quantidade de quilos que se dese-
ja perder. A noite beba a agua dei-
xando os grãos de arroz no copo,
complete-o com água. Quinta feira
pela manhã, beba a agua juntamen-
te com  os grãos de arroz em jejum.

CONVERSE COM JESUS
Todo os dias, durante 9 dias, orar:
Meu Jesus, em vós depositei toda
minha confiança. Vós sabeis de
tudo Pai, Senhor do Universo, sois
o Rei dos Reis, vós que fizestes
paralíticos andar, morto voltar a
viver, o leproso sarar, vós que
vedes minhas angústias, as mi-
nhas lágrimas, bem sabeis, divino
Amigo, como preciso alcançar de
vós esta graça (pede-se a graça
com fé). Mestre me dá ânimo e
alegria para viver. Só de vós espe-
ro com fé e confiança (pede-se a
graça com fé). Fazei, divino Jesus,
que antes de terminar esta conver-
sa que terei convosco 9 dias, e
alcance esta graça com fé. Com
gratidão publicarei esta oração para
outros que precisam de vós, apren-
dam a ter fé e confiança na vossa
misericórdia. Ilumina todos os dias
o amanhecer e testemunhe nossa
confiança em vós, cada vez mais
aumente minha fé por graças al-
cançadas. Agradeço de coração.
Leia o Salmo 38 3 vezes ao dia,
durante 3 dias. Publique no 3º dia e
observe o que acontece no 4º dia.

NOVENA DAS
CAUSAS IMPOSSÍVEIS.
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos. (002799)

PARA EMAGRECER
Na manhã de Sábado, coloque 1/2
copo de água e dentro dele o núme-
ro de grãos de arroz corresponden-
tes aos quilos que deseja perder.
Não coloque a mais do  que deseja,
pois os quilos perdidos não são
recuperados. A noite beba a água
deixando os grãos de arroz, com-
pletando novamente com 1/2 copo
de água. No domingo pela manhã,
em jejum, beba a água deixando os
grãos de arroz completando nova-
mente com 1/2 copo de água, beba
novamente a noite e complete com
a água na segunda-feira, em jejum,
beba a água com os grãos juntos.
Observação: 1 Conserve o mesmo
copo durante todo o processo, 2
Não faça regime, pois a simpatia  é
infalível, 3 publique na mesma se-
mana. Chico Xavier.

Orações

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES /
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, cala-
bresa, esfiha, lasanha, maio-
nese light, cuscuz (frango, sar-
dinha), panquecas, várias car-
nes recheadas, ROCAMBOLE
DOCE, etc. Tudo feito c/ óleo
girassol, Molico desnatado, Sal
Marinho, etc. Ac/ encomendas
p/festas em geral. 3534-0245
CEL: 998044205 AUGUSTA.
(003087)

APTO. ALUGA-SE

KITNET MARROCOS
Santana e Vila Alemã (Próxi-
mo Unesp), 2 dorms, gara-
gem. 3534-9550 / 9.8171-
0010. (003088)

FESTAS E
EVENTOS

ALUGO CHÁCARA P/
FESTAS

Com piscina, churrasqueira,
campo de futebol, vôlei de
areia. Ligue: 3534-7842 / 3524-
4054. (003094)

GERAIS

DINHEIRO
Crédito Pessoal; Financiamen-
to de Veículos; Emprestimo p/
aposentados do INSS. CITY
CRED - Rua 2, 1021. Fone:
(19) 3524-6384. (003089)

ESTERCO
DE VACAS

Entrega domicílio. 3533-8645-
9.9749-2850 Whats (003090)

TERRA
PREPARADA

Vasos e Jardins. F:3533-8645
/ 9.9749-2850. (003091)

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usa-
do é para reciclar! Verde Resí-
duos. F: (19)3527-1125.
(003092)

MOTOS

MOTOS PEÇAS 14
Tudo p/ sua moto. Oficina es-
pecializada em Multimarcas,
Box rápido e revisão completa.
Disk resgate F: (19) 3534-4499
/ Watts (19) 7418-7035.
(003093)

SERVIÇOS

LÉO RASPA TACOS
Restauração de piso de madei-
ra. F: 99767-7296 e
997356766. (003086)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (003095)

TRANSPORTES

ATENÇÃO PEQUENOS FRETE
Fones: (19) 3523-7240 /
9.9665-4256 Whatts: (19)
9.8289-3470. (003096)

QUER

19. 3524-3122
ANUNCIE NOS

CLASSIFICADOS DO DIÁRIO

VENDER?

QUER

19. 3524-3122
ANUNCIE NOS

CLASSIFICADOS DO DIÁRIO

VENDER?
QUER VENDER?
19. 3524-3122



Quer queiram ou não, gostem 
ou não gostem alguns, a realidade 
é que o reality show caiu na graça 

do telespectador brasileiro, não por 
acaso o barulho que todos provo-
cam, de modo muito especial os 

que contemplam o confinamento.
Já não se consegue viver sem 

nenhum e existe até um calendário 

O REALITY SHOW JÁ TEM CALENDÁRIO
ESTABELECIDO NA TV BRASILEIRA
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Com todas as honras
Nesses últimos dias, por 

causa de toda a confusão envol-
vendo Davi Brito e Mani Reggo 
– mulher ou não mulher dele, o 
documentário sobre o campeão 
do “BBB24” correu certo risco 
de não rolar. Mas, vai. E, se-
gundo a Globoplay, “estreia em 
breve”.  Terá direção artística de 
Duda Martins, roteiro de Thais 
Amordivino, produção executiva 
de Anelise Franco e direção de 
Gênero de Mariano Boni.

 
Foi que foi
Na semana passada, conver-

sando com ela, Rachel Shehera-
zade já passou muita segurança 
sobre a responsabilidade de apre-
sentar “A Grande Conquista”. No 
“ao vivo”, desde a estreia na se-
gunda-feira e mesmo diante de 
dezenas de participantes, ela está 
sabendo segurar legal. A experi-
ência que só o jornalismo oferece 
está sendo bem importante.

 
Primeiro mundo
A Banijay está inaugurando 

o seu novo complexo de estúdios 
em Guarulhos. E desde ontem até 
sexta-feira, recebe convidados 
para um cafezinho e visita às suas 
dependências.

 

estabelecido, com direito a ordens 
de entradas e saídas.

Acabou o “Big Brother” e, 
exatamente uma semana depois, a 
Record veio com “A Grande Con-
quista”. Nem abriu espaço.

E assim será praticamente até o 
final ano, porque a Globo, no vácuo 
de um período que ainda existia, 
ou seja, no comecinho do segundo 
semestre, vai estrear o “Estrela da 
Casa”, que tem o selo de musical, 
mas que também irá trancar todos 
os participantes.

Por último, fechando a tem-

(crédito Globo/Daniela Toviansky)
(crédito Blad Meneghel)

l  O diretor de TV e cineasta 
Alexandre Avancini vai iniciar 
os trabalhos de mais um longa...
l  ... “Loucos Amores Líquidos” 
vai reunir Paloma Bernardi, Pau-
lo Betti, Daíse Amaral, Eriberto 
Leão, Ângela Vieira, Marcos Pas-
quim, Marina Moschen, Marie 
McHugh, Edoardo Costa, Gabriel 
Quintella e Giulie Oliveira.
l  Parceiros em “A Infância de 
Romeu e Julieta”, André Mattos 
e Bianca Rinaldi estrelam a co-
média “Minha Futura Ex”...
l  ... A partir de 31 de maio, o 
espetáculo terá apresentações 
em São Paulo e no Rio de Ja-
neiro.
l  Miguel Falabella, diretor, dis-
parou a escalação de elenco do 
musical “Elvis - A Musical Re-
volution”, que chegará ao Teatro 
Santander, em agosto...

l  ... Além de Luiz Fernando Gui-
marães, estão confirmados Hipó-
lyto Esemble, Estêvão Souz, Cá-
rolin von Siegert e Bruno Kimura.
l  A Kaseya Center, em Miami, 
uma arena multiúso de esportes 
e entretenimento, vai sediar a 25ª 
edição do Grammy Latino, em 14 
de novembro.
l  Direção da Rede TV! e Ron-
nie Von se reúnem hoje em um 
almoço, para decidir sobre o novo 
programa dele.
l  O “Persona” da TV Cultura, no 
próximo domingo, terá a partici-
pação do ator Guilherme Leme 
Garcia...
l  ... E para os próximos progra-
mas, Suzy Rêgo, Tadeu Aguiar, 
Eliane Giardini, Costanza Pasco-
lato, Tuca Andrada, além do mu-
ralista Kobra e do escritor Pedro 
Bandeira.

porada, vem “A Fazenda”, com 
Adriane Galisteu. De se lamentar 
que entre as principais TVs, tam-

bém o SBT, apesar de manifestar 
o desejo de ter o seu, não fechou 
nenhum formato.

Hoje é o dia
Ainda no decorrer desta quar-

ta-feira, a Band deverá sacramen-
tar o acordo com a Brax para a 
transmissão da Série B. Muitas 
das reivindicações da sua direção 
foram atendidas, inclusive as de 
ordem comercial, que acabaram 
tornando o negócio interessante 
para ambas as partes.

 
Outra da Band
Após a saída de Edu Guedes 

das suas manhãs, a Band vai mes-
mo estender a exibição do “Bora 
Brasil”, com Joel Datena até onze 
da manhã. A ideia é essa mesmo: 
trabalhar com contraprograma-
ção, muito mais jornalismo, frente 
ao que SBT, Globo e Record têm 
no horário.

 

para todos os veículos do grupo, 
recepcionado pela correspondente 
Sonia Blota.

 
Fim de linha
As gravações da décima tem-

porada de “Reis – A Decadência” 
estão praticamente finalizadas 
nos estúdios da Seriella/Record 
no Rio de Janeiro. Faltam ape-
nas três cenas, que serão captadas 
nesta semana, para a despedida de 
grande parte do elenco.   

 
Streaming 
A Boutique Filmes colocou 

ponto final nas gravações de “Pas-
sinho - O Ritmo dos Sonhos”, sob 
encomenda do Disney+, série 
inspirada em um tipo de dança 
originária do funk carioca que se 
popularizou em 2010. Além de 
Giulie Oliveira, Fumassa Alves 
e Digão Ribeiro, estão no elenco: 
Duda Pimenta, Tatiana Tibúrcio, 
André Ramiro, João Victor Me-
nezes e João Gabriel D’Aleluia.

 
Maratona
Chico Diaz, até outro dia em 

“Renascer”, será homenageado 
pelo Canal Brasil, sábado, com a 
exibição de sete dos seus filmes e 
uma entrevista no “Cinejornal”. 
Os títulos que compõem a mostra 
são “Cine Holliúdy 2: A Chibata 
Sideral”, “Benjamim”, “Corisco 
e Dadá”, “Homem Onça”, “Os 
Matadores”, “Noites Alienígenas” 
e “Amarelo Manga”.

Olimpíada - 1
O SBT vai movimentar ao 

menos dois repórteres na cobertu-
ra dos Jogos Olímpicos. Um deles 
é João Venturi, que já mora em 
Paris. O outro, a ser definido, se-
guirá com uma equipe do Brasil. 
Ambos produzirão material para 
os diferentes programas da casa. 

 
Olimpíada – 2
 A Band informa que a sua 

equipe em Paris, para a cobertura 
jornalística da Olimpíada, além 
do Felipe Kieling já informado, 
também terá Elia Junior liderando 
um pessoal da rádio Bandeirantes, 
detentora dos direitos, e Band-
News FM. Todos irão trabalhar 

(Globo/Fábio Rocha)

Davi Brito

(Crédito Seriella Production)

Rachel Sheherazade apresenta A Grande Conquista

Bruna Inocencio interpreta a Kieza 
em “Reis - A Decadência”

(Divulgação Record)

A atriz e diretora Guida Vianna gravou participação especial em 
“Família é Tudo”. Ela faz a Nair, uma tia de Chicão (Gabriel Godoy) e 
Guto (Daniel Rangel). 

“Cara e Coragem”, “Família Paraíso” e “Rensga Hits!” foram seus 
últimos trabalhos. 

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!
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